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П Е Р В А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р СФСР
Волей к миру и созида

нию пронизаны дела и по
мыслы сов^кого  народа. 
Мартовокий (1985 г.) Пленум 
ЦК КПСС подтвердил незы
блемость стратегической 
линии партии, направленной 
на ускоренное социально- 
экойомическое развитие 
страны, на совершенствова
ние всех сторон жизни на
шего общества.
■ Единодушная поддержка 

народом партийного курса 
, была впечатляюще проде

монстрирована во время не
давних выборов в Верхов
ные Советы республик и 
местные Советы. Советская 
власть — власть трудящих
ся и для трудящихся. Депу
татскими мандатами избира
тели наделили лучших 
представителей ре^чего 
класса, колхозного кресть
янства, интеллигенции, воп
лощающих в себе опыт, 
мудрость и творческую энер
гию народа.

Как уже сообщалось, 26 
марта в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, откры
лась первая сессия Верхов
ного Совета РСФСР один
надцатого созыва. Детутаты
— рачительные хозяева род
ной страны — собрались на 
сессию с решимостью сде
лать все возможное, чтобы 
выполнить главный наказ— 
содействовать укреплению 
могущества Страны Советов
— Оплота мира и междуна
родной безопасности.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя 
встретили депутаты и гости 
товарищей М. С. Горбачева, 
Г. А. Алиева, В. И. Ворот
никова, В. В. Гришина,
A. А. Громыко, М. С. Соло- 
менцева, П. Н. Демичева,
B. И. Долгих, В. В. Кузнецо
ва, Б. Н. Пономарева, В. М. 
Чебрикова, М. В. Зимянина, 
И. В. Капитонова, Е. К. Ли
гачева, Н. И. Рыжкова.

Сессию открыл один из 
старейших депутатов Вер
ховного Совета Российской 
Фед€1рации — председатель 
президиума Уральского на
учного центра АН СССР 
академик С. В. Вонсовский.

По его предложению со
бравшиеся минутой молча
ния почтили память Кон
стантина Устиновича Чер
ненко — ввдающегося дея- 
?геля 'Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, международного 
коммунистического и рабо
чего - движения, депутата 
Верховного Совета россий
ской Федерации.

Верховный Совет Россий
ской Федерации нового со-* 
зыва, продолжал С. В. Вон
совский, начинает свою дея
тельность в период, когда 
Коммунистическая партия и 
советский народ самоотвер
женно ТРУДЯТСЯ над осуще
ствлением решений XXVI 
съезда. Ноябрьского (1982 г.) 
и последующих Пленумов 
ЦК КПСС.

С единодушным одобрени
ем восприняты в стране 
итоги внеочередного Плену- 
М!а ЦК КПСС. Принятые на 
Пленуме решения, избрание 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС М. С. Горбачева 
подтверждают преемствен
ность политического курса и 
практической деятельности 
Центрального Комитета.

Состоявшиеся 24 февраля' 
выборы в Верховные Советы 
союзных и автономных рес
публик, в местные Советы 
народных депутатов явились 
событием крупного общест- 
яенночпОлитического значе- 
™я. Они ознаменовались 
убедительной победой блока 
коммунистов и беспартий
ных, вновь продемонстриро
вали монолитное единство 
партии и народа.

Партия придает важное 
значение совершенствова
нию работы Сопетов, укреп
лению их связи с народом. 
Ярким свидетельством этого 
-стали решения апрельского 
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС, 
Направленные на то, чтобы 
каждый Совет в полной ме
ре осуществлял свои права 
и обязанности, постоянно 
опирался на массы, вовле

кал все большее число лю
дей в управление делами 
государства и общества.

Советы Российской Феде
рации делом отвечают на 
партийную заботу. Депутат
ский мандат обязывает нас 
отдавать всю энергию и зна
ния делу строительства ком
мунизма, неуклонно прово
дить в жизнь политику род
ной Коммунистической пар
тии, верно и добросовестно 
служить советскому народу.

Первая сессия Верховного 
Совета РСФСР объявляется 
открытой.

По поручению Совета 
старейшин депутат А. М. 
Роганов внес предложение, 
одобренное партийной груп
пой, избрать Председателем 
Верховного Совета РСФСР 
депутата Н. М. Грибачева^ 
писателя, главного редакто
ра журнала «Советский Со
юз». Сессия единогласно 
принимает это предложение.

Единогласно избраны так
же заместители Председате
ля Верховного Совета 
РСФСР.

Депутаты утверждают по
вестку дня сессии. В нее 
включены следующие вопро
сы; избрание Мандатной ко
миссии Верховного совета 
РСФСР, избрание Президиу
ма Верховного Совета рес
публики, образование посто
янных комиссий Верховного 
Совета РСФСР, утверждение 
Указов Президиума Верхов
ного Совета РСФСР, образо
вание Совета Министров 
РСФСР, образование Коми
тета народного контроля 
РСФСР, избрание Верховно
го суда РСФСР, о мерах по 
усилению организаторской 
работы советских и хозяйст
венных органов геФ С Р по 
осуществлению Долговремен
ной программы мелиорации, 
повышению эффективности 
использования мелиориро
ванных земель в свете ре
шений октябрьского (1984 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Депутаты единогласно из
бирают Мандатную комис
сию Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом Мандатной 
комиссии Верховного Совета 
РСФСР выступил ее предсе
датель Д. Н. Гагаров. Он со
общил, что по всем избира
тельным округам кандидаты 
получили абсолютное боль
шинство голосов и избраны 
депутатами Верховносо Со
вета.

С большим воод^евлени- 
ем избиратели голосовали 
за членов и кандидатов в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
секретарей ЦК КПСС, пар
тийных и государственных 
деятелей, за лучших пред
ставителей рабочего класса, 
колхозного крестьянства и 
народной интеллигенции. Со
став депутатов показывает, 
что Верховный Совет 
РСФСР является органом 
подлинно народного пред
ставительства.

При выборах в Верховный 
Совет соблюдено важное 
требование социалистиче
ской демократии — о посто
янном обновлении органов 
тосударственной власти. 
Впервые избраны в Верхов
ный Совет Российской Феде
рации 619 депутатов, или 
63,5 процента.

Мандатная комиссия устги 
новила, что выборы во всех 
округах проведены пра
вильно, в полном соответст
вии с Конституцией РСФСР 
и Законом о выборах в 
Верховный Совет Россий
ской Федерации.

По докладу Мандатной 
комиссии (Верховный Совет 
ГСФСР единогласно принял 
постановление, в k o t o jw m  
признаны полномочия 974 
депутатов Верховного Сове
та РСФСР одиннадгщтого 
созыва.

Сессия переходит к обсу
ждению вопроса об избра
нии Президиума Верховно
го Совета ГСФСР.

Слово предоставляется 
секретарю ЦК КПСС депу
тату Е. К. Лигачеву.

Он отметил, что в долж
ности Председателя Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР длительное время

работал М. А. Яснов, кото- ральный Комитет партии районов республики, повы- 
рый по состоянию здоровья решил вновь рекомендовать шения вклада Российской 
ушел на пенсию. его на этот высокий пост, федеоапии

По поручению Централь- Это предложение одобрено 
ного Комитета КПСС Е. К. партийной группой и Сове- единого народнохозяйствен- 
Лигачев внес предложение, том старейшин. Предлагает- ного
поддержанное партийной ся также поручить депута- ние оборонной мощи»стра- 
группой и Советом старей- ту В. И. Воротникову пред- 
шин, избрать Председателем ставить на рассмотрение ны. Будут осуществляться
Президиума Верховного Со- Верховного Совета предло- меры по дальнейшему по
вета Российской Федерации жение о составе правитель- вышению 
депутата В. П. Орлова, ны- ства Российской Федерации, советского народа, подъему
Председателя'’ СоветГ^” Ми” Верховный Совет РСФСР науки, культуры, совершен- 
нистров РСФСР. в постановлении единоглас- ствованию системы здраво-

Российская федерация 
это братское содружество, 
объединяющее более ста со-

но принял к сведению заяв- „хгансимоЭто предложение прини- ление Совета Министров Ранения, образования, соз-
мается единогласно. РСФСР и одобрил деятель- Д^нию благоприятных усло-

Выразив сердечную бла- ность правительства Рос- вий для гармоничного раз- 
родарнрсть за оказанные сийской Федерации. Этим- вития личности, 
ему высокую честь и боль- постановлением Председате- 
шре доверие, В. П. Орлов лем Совета Министров
по поручению Совета ста- РСФСР вновь назначен де- 
рейшин, одобренному пар- путат В. И. Воротников, 
тийной группой, внес пред- Ему поручено представить Циалистических нации и 
ложение о составе Прези- Верховному Совету РСФСР яародпостеи. Правительство 
диума Верховного Совета предложение о персональ- ®УДвт неизменно прово- 
республики. ном составе правительства ® жизнь политику

Сессия избрала заместите- РСФСР. партии по укреплению дру-
лей Председателя Президи- совету Министров РСФСР Й .^ а н и я °  садим иэХ *'ва°
публи®Л’’' ‘’сек'’рет^^^^ продоляшть вы- жнейшегГ ус^вия расцвет^
hS  П ^ и а и у м Т  полнение своих обязанно- великой
нов президиума. стеи вплоть до образования нальной Родины

Затем депутаты рассмот- Верховным Советом РСФСР 
рели следующий вопрос по- |нового прав1ительства Рос- "
вестки дня — образование сийской Федерации, 
постоянных комиссий Вер. 
ховного Совета РСФСР.

Подчеркнув, что главное 
внимание, как и прежде, 

_ _ будет сосредоточено на обе-
С докладом об утвержде- спечении дальнейшего подъ-

НИИ Указов Презид^ма ема экономики. В, И. Во-
Утверждены состав и Верховного Совета РСФСР ротников охадактеризовал

председатели следующих выступил секретарь Прези- основные напр1шленйя ее
Совета планомерного развития, эф-

законодатель- а ., и . мешков. фективнсго использования
пред- Депутаты утвердили Ука- всего имеющегося производ-

седатель •— депутат А. И. зы и приняли соответству- ственного и научного по-

комиссии;
Комиссия 

ных предположений,

Лукьянов;
Комиссия 

ным делам, ^председатель 
депутат В. Г. Захаров;

ющие законы и постановле- тенциала. 
по иностран- ния. Первейшей обязанностью

Верховный Совет респуб- должно стать безусловное
лики ггриступил к образова- вьгаолнение планов текуще-

Планово - бюджетная ко- правительства — Сове- го года, принятых социали-
миссия председатель _ де- Министров Российской стических обязательств, и
путат И. М. Черепанов; Федерации. прежде всего по дополни-

Комиссия п о  промьпплен- Слово предоставляется тельному росту производи- 
нопи  председатель -  де- Председателю Совета Ми- тедьности труда, снижению
путат’ О А Королев- * нистров республики депута- себестоимости продукции,путат XJ. л . iwpv с , ту В. И. Воротникову. экономии топливно - энер-

Выразив искреннюю о р и -  гетичееких и других мате-сыразив искреннюю при- .реальных ресурсов, соблю-. 
знательность за оказанную „„„„ „„X. ’ ~  •
ему большую честь и вы м договоров по постав-ему оольшую честь и высо- ^ качеству продукции.

Комиссия по транспорту 
и связи, председатель — 
депутат П. С. Грищенко;

Комиссия по энергетике повеоие и М тгопптии
п р е„с» ,= л ь  _  ДРРУГ.-* »«»■

ного Совета РСФСР ппел- будет иметь реализа-ного совета РСФСР , пред- взятого коллективами
Ю. Г. Ананьин;

Комиссия по агропромы
шленному комплексу, пред- си^^состед ̂  щ^вителы^в'^а пР®Д^иятий и организаций 
седатель — депутат А. Е. ....... .i республики обязательства:седатель — депутат 
Высоцкий;

Комиссия по строительст. КПСС, партийной группойву и промышленности стро. советом старейшин Вер- материалах, сырье и топли-Ma*re*nMa.TrniB гтатт- «  v- .  мительных материалов, гфеД' 
седатель — депутат В. Н. 
Пушкарев;

Комиссия по науке и тех
нике, председатель — делу, 
тат С. В. Вонсовский;

Комиссия по товарам на-

ховного Совета РСФСР.
Верховный Совет РСФСР формирсдании зада-

единодушно утверждает со- двенадцатой пятилетки 
^ а в ' n '^ B S T e ^ B r  Росси! ствлении правительствоской Федерации — Совета 
Министров РСФСР. Утвер- РСФСР будет исходить из 

того, что новое пятилетие
^ с к о Г * "  ’пя^лвтие глубоких к алугам населению, председа- Федерации, чественных и з м е н я й  ""в

тель — депутат Е. М. По- председатели Государ^вен- пгооизвошстае. ггятиле*ги#* .по
дольский; 

Комиссия
ных комитетов РСФСР.

по жилищно-
производстве, пятилетие ре 
шающего перелома в его ин- 

Слово для заявления Оо- тенсификации на ооное!° 
коммунальному и городско- вега Министров РСФСР о значительного уикорения на- 
му хозяйству, председатель его предстоящей деятельно- учно-технического прогресса 
— депутат В. Ф. Горулев; сти предоставляется Пред- обновления и повышения 

Комиссия по здравоохра- седателю Совета Минист- технического уровня произ- 
нению, социальному обеопе- Ров РСФСР В. И. Воротни- водственных фондов 
чению и спорту председа- кову. g  заявлении определены

®- Дмит- От имени Совета Мини- задачи по пе1)евоИ:у ,на реяь- 
„„„ стров РСФСР он выразил сы интенсивного развития
народному искреннюю благодарность всей многоотраслевой эконо- 

** культуре, за оказанное членам пра- мики Р о сс^ к о й  Федера- 
предеедатедь — депутат вительства высокое дове- ции, рассмотрены вощоеы 
В В. Алесковскии; рие. дальнейшего развития «ель-

Комиссия По вопросам Первая сессия Верховно, окого хозяйства, осуществ- 
труда и быта женщин, охра- го Совета РСФСР, подчерк- ления Продовольствевкой 
ны материнства и детства, нул оратор, проходит в ат- ’Фограммы. . 
предоедатель — депутат мосфере всеобщего одобре- Рост производительных
A. л . Бирюкова; ния решений мартовского сил .республики трепет

Комиссия по делам моло.- Пленума ЦК КПСС, в об- всестороннего совершенство-
дежи, председатель — де- становке большого полити- вания системы- управления 
путат Ю. А. ^ а и о в ;  ческого и трудового подъ- народным хозяйством, но-

Комиссия по охране при- вызванного подготов- вых форм эконом-ической
|Роды и рациональному ис- к предстоящему XXVII деятельности. В этих целях 
пользованию природных ре- съезду КПСС, 40-летию бУДУт продооикены разработ-
сурсов, председатель _ де- Победы советского народа в «а и осуществление комп-
путат Г. А. Горячев. Великой Отечественной вой- лексных мер, пшволяющих

Затем оглашается посту Горячее одобрение ком- отладить хозяйственный ме- 
пившее на имя ПРедседате- «Уиистов, всех советских зшнизм, внедрять новые 
ля Верховного Совета широкий междуна- формы организации труда.
РСФСР заявление Совета Р^Д^ый резонанс вызвало В более широких масштабах 
Министров РСФСР о том единодушное избрание на будут проводиться экономи- 
Ч1Р в соответствии с Кон- Г1ленуме Генеральным сек- чеокие эксперименты, 
ституцией РСФСР Совет Ретарем ЦК КПСС М. С. Важно, как требует ЦК 
Министров РСФСР считает Г(^бачева. гх-лпо партии, и впредь укреплять
свои обязанности исчерпан. правительство РСФСР, го- социалистическую собствен
ными и слагает полномочия ® заявлении, на- иость, повышать 0|рганизо-
перед Верховным Советом ” РД®ит свою деятельность ванность, порядок, дисцип- 
РСФСР. претворение в жизнь за- липу, строго соблюдать со-

Слово предоставляемся ^ е м е ^ '^ э т ^ е ^ ^ П о л  о Т  законность.
секретарю ЦК КПСС делу- S S om падтии оно сГ  делшого творческо-тату Н И PuKKABv ководством партии оно со- то стиля работы призваны
тату и . и . Рыжкову. средоточит усилия на глав, показывать органы госуяа!
О н направлениях совёр- ственной власти -и vn.naH.
он внес предложение одоб- шенствования развитого со- 
Рить деятельность Совета циализма, более полном ис-
Министров РСФСР. Поло- пользовании его возможно- _____
жительно оценивая работу стей и преимуществ, будет
B. И. Воротникова в каче- добиваться динамичного ус- ® и улучшение
стве Председателя Совета тойчивого экономического и сторон жизни народа.
Министров РСФСР, Цент- социального развития всех (Окончание на 2-й стц.)

ления.
Высшей целью ленинской 

партии является повышение

В о б к о м е  К П С С  -----------------
О ПИСЬМЕ КОММУНИСТОВ, РАБОТАЮЩИХ В ЖНВОТИОВОДСТВЕ, 
КО ВСЕМ ТРУЖЕНИКАМ ФЕРМ ОБЛАСТИ, К РУКОВОРТЕЛЯМ

И с п е ц и а л и с т а м  х о з я й с т в
Бюро обкома КПСС одоб

рило письмо коммунистов, 
работающих в животновод
стве, ко всем труженикам 
ферм области, к руководите, 
лям и специалистам хо
зяйств.

Горкомам и райкомам 
КПСС, партийным организа
циям совхозов и колхозов 
поручено обсудить настоя- 
щее письмо во всех коллек
тивах животноводов. Дать в 
каждом отдельном случае 
принципиальную оценку по
ложению дел, осуществить 
на каждой ферме необходи
мые меры по безусловному 
преодолению отставания 
производства и заготовок 
молока, успешному заверше
нию зимовки скота. .

Повысить действенность 
социалистического соревно

вания по достойной встрече 
115-й годовщины со дня ро
ждения В. И. Ленина, 40-ле
тия Победы советского на
рода в Великой Отечествен
ной войне, XXVII съезда 
КПСС.

Активизировать работу на 
фермах партийных групп, 
депутатских постов, групп и 
постов народного контроля, 
«Комсомольского прожекто
ра», развернуть решитель
ную и повсеместную борьбу 
с нарушениями трудовой и 
технологической дисципли
ны, добиваться строгого со
блюдения правил содержа
ния и кормления скота.

Редакциям областных, 
районных газет, комитету по 
телевидению и радиовеща
нию поручено шире и кон
кретнее освещать социали

стическое соревнование в 
коллективах животноводов, 
ярче показывать опыт пере, 
довых доярок, механнэато' 
ров, скотников, других ра
ботников животноводства, 
раскрывать приемы органи
зации труда на фермах, 
п!Р|еодолевших отставание, 
обеспечивающих устойчивую 
работу по производству мО' 
лока.

Принято предложение обл
исполкома, (й)лсовпрофа, об
кома ВЛКСМ о проведении 
с 1 апреля по 1 июля теку 
щего года областного кон. 
курса районов, совхозов, 
колхозов, животноводческих
ферм и комплексов по орга
низованному завершению 
зимовки, подготовке к лет 
нему содержанию скота.

ПРЕОДОЛЕТЬ О Т С Т Д В А Н И Е -  
HA0IX НЕОТЛОЖНДО ЗАДАЧА!

ПИСЬМО

коммунистов, работающих в животноводстве, 
ко всем труженикам ферм области, к руководителям 

и специалистам хозяйств

Уважаемые товарищи! Нас, рядовых 
коммунистов, работающих «а животно- 
войчеоких 4^рмах области, в(зволнава- 
ли постановление бюро обкома КПСС 
по совхо13|у «Заря» Томского района, ма
териалы газеты «Красное знамя», в ко
торых рассказано о мерах, принимае
мых парткомом, дирекцией, всем кол
лективом хозяйства, по повьппению 
цроду1КтивноСтИ животноводства. Будем 
ошкрсвенны: требования обкома партии 
относятся ко всем хозяйствам области.

Нас, как и всех вас, чрезвьиайно 
беспокоит, что на ряде ферм продол
жает нарастать отставание от уровня 
йрошпого года по надоям молока. Се
годня эгго угрожает срывом планов и 
обязательств на нынешний завершаю
щий год пятилетки.

Естественно, возиикает вопрос: поче
му это праисходит? Рдр причина столь 
обидного для нас явления?

Считаем, что прежде всего надо пре'-' 
.кратить объяснять снижение продуктив
ности худшим качеством кормов или 
мсрОзами в начале зимовки. Конечно, 
эти факторы существуют. Но нельзя же 
бед конца на них уповать. Мы, сибиря
ки, всегда должны быть готовы к труд
ностям, которые преподносит нам пого
да, но, как говорится, погода погодой, а 
работа работой. Сегодняшнему отстава
нию в надоях нет оправданий!

Ни для кого не секрет, что немало 
цродунции на молочных фермах Теря- 
еТ|СЯ в результате несоблюдения многи
ми из нас важнейших тре^ваний. Ря
дом с нами работают люди, которые 
сплошь и рядом нарушают ветерииарно- 
санитарные правила содержания и ухо
да за скотом, режим кормления, в ра
ционе недостает грубых кормов, и пре
жде всего соломы, не осолаживаются, 
не дрожжуются концентраты, не дают
ся минеральные дс^ав.ки. Дело доходит 
до того, что иногда коровы получают \ 
корм одии раз в сутки. Довольно часто 
дояр)ки нарушают правила и техноло
гию машинного доения, кое-где специа
листы не признают раздой как эффек
тивный метод увеличения продуктивно
сти, недооценивают подготовку коров и 
нетелей к отеду. Все это реальные по
тери надоев молока.

Мы видим, что многие руководите
ли хозяйств, общественные организации 
в олсжившейся обстанюв|ке проявляют 
пассивность, ослабили спрос с кадров за 
порученное дело, мало предъявляют 
требовательности к нарушителям трудо
вой и технологической дисциплины, 
пьяницам и прогульщикам. На некото- 
р ь к  ф ^ м ах  мало что делается по внед
рению бригадного подряда, больше раз
говоров, чем' конкретной работы.

Хотелось бы задать и такой вопрос: 
почему же многие из нас, работникюв 
животново|ДСгва, являясь членаали пар
тийных комитетов, депутатами местньк 
Ооветов, членами групп и постов на- 
родиото контроля, товарищеских судов, 
советов бригад мирятся с различными 
нарушениями?

У работников животноводства хоро
шая зарплата. На фермах строятся до
ма животноводов, об,орудуются уютные 
центры общественно-политической ра
боты, организовано внеочередное обслу
живание работников ферм, а мы, вы
ходит, не можем полной мерой ответить 
на эту заботу о' нас.

Нужен, товарищи, решительный и по
всеместный перелом в ходе зимовки. 
Он, как показывает в последние дни 
p a to a  животноводов совхоза «Заря» 
Томокого района, начинается с перелома 
в отношении к делу, с создания такой 
обстановки на ферме, когда любая не- 
доброшвестность сталкивается с реши-

тель(ным и бескомпромиссным осужде
нием коядектива, неизбежно приводит 
нарушителя к материальным и мораль
ным потерям. Создание такой обстанов
ки на каждой ферме — наш главный 
резерв. Здесь многое зависит от актив- 
нссти партийных трупп.

Наступивший самый сявегстненный, 
решающий этап зимовки требует по
стоянного, ежедневного внимания руко
водителей, специалистов, всех живот
новодов к вощюсам сохранности нарож
дающегося молодняка, своевременного 
по1фытия маточного поголовья, органи
зации прогулок животных, контроля за 
их фигаиологичеоким состоянием. Под
ведение итогов работы, оценка трудово
го вклада каждого работника должны 
проводиться каждый день, а не только в 
«день животновода». На каждой ферме 
необходимо круглосуточное дежурство 
специалисте», руководителей, актива 
хозяйства. Надо приблизить к живот
новодству предприятия и организации, 
обслуживающие сельское хозяйство. 
Для них это тоже ударный фронт.

Вы знаете, товарищи, что мартовский 
(1985 г.) Пленум ЦК К'ПСХ; вновь с осо
бой силой подче^жнул необходимость 
укрепления дисциплины и повьцпения 
ответственности. Животноводы области 
не раз доказывали свою способность 
преодолевать самые сложные условия, 
без всяких скидок на них добиваться 
высоких результатов.

Мы призываем буквально каждого 
работника животноводства, руководи
телей, специалистов хозяйств прило
жить все силы, все свое умение, мастер
ство, опыт, чтобы добиться перелома в 
ходе зимовки, ликвидировать допущен
ное отставание и успешно выполнить 
планы и социалистические обязательст
ва завершающего года пятилетки. Тру
дящиеся области, как и всей страны, 
идут к 115-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина, 40-летию великой 
Победы, готовятся достойно встретить 
XXVII съезд КПСС. В этой обстановке 
мы никак не можем мириться с отста
ванием в молочном животноводстве. 
Твердо вфим, что отставание будет 
преддолено!

3. Г. НШеИТИНА, оператор ма
шинного доения Зоркальцевского 
молочного комплекса совхоза «Ок
тябрь» Томского района, Герой Со
циалистического Труда, партгрупорг;

И. 'П. ГАНЖА, бригадир Рыбалов- 
ского молочного комплекса совхоза 
км. 50-летия СССР Томского района, 
секретарь партийной организации 
отделения;

В. В. ЯЕУПОКОЕВ, оператор Но
ворождественского кормоцеха сов
хоза «Заря» Томского района;

В. Н. ВЛАСОВ, скотник Баткат- 
ской фермы колхоза им. 50-летия 
Великого Октября Шегарехого рай
она;

Н. А. АНАНЬЕВ, элшетрик Ежин- 
ского молочного комплекса колхоза . 
«Заря» Первомайского района, член 
райкома КПСС;

Я. А. ТУРКАТОВА, доящеа Крас
ноярской фермы совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она, партгрупорг;

Т. П. ЕРЕПИЛОВА, доярка Соко
ловского молочного комплекса сов
хоза «Молчавовский» Молчановского

Т. п! СКОРОВОГАТЫХ, доярка 
Победовской фермы совхоза им. В. И. 
Ленина Асиновского района, член 
горкома КПСС;

Г. К. КОРОЛ1ША, доярка фермы 
Пасшеа совхоза «Инкииский» Кол- 
пашевского района.

К 1 апреля выйти на прошлогодний уро
вень суточной продуктивности молочного 
стада — таков первый пункт обязательств 
животноводов совхоза «Заря». Он выпол
нен досрочно. Вчера животноводы надоили

по 7,3 килограмма молока от коровы. 
НА СНИМКЕ: доярки Елена Фроловна Цы- 

хоня и Лидия Иннокентьевна Марчак.
Фото Е. Лисицына.
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Именно этому в конечном 
счете подчинено развитие 
социалистической экономи
ки. Как задачу большой го
сударственной важиости 
рассматривает Совет Мини
стров РСФСР обеспечение 
все более высокого матери
ального досташка, содержа
тельной культурной и ,цу- 
ховяой жизни трудящихся 
Российской Федерации. Это
му будет подчинена реали
зация комплексной програм
мы развития товаров на
родного потребления и сфе
ры услуг.

Оратор подчеркнул, что 
будет и впредь проявляться 
самое внимательное отно
шение к участникам Вели
кой Отечественной войны, 
ветеранам труда, делаться 
все возможное для yJ4r4uie- 
ния материально-бытовых 
усЛов1ий их жизни.

В своей деятельности по 
руководсгву хоэяйственньш 
и культурным строительст
вом в республике прави
тельство будет всемерно 
опоссбствстать тювышвято 
активности местных совет
ских органов в осуществле
нии предоставленных им " 
прав по обеспечению комп
лексного развития экономи
ки, рационального и|спряь- 
зоваяия природных ресурсов, 
охраны окружающей среды, 
удовлетворению постоянно 
растущих запросов населе
ния, улучшению его обслу
живания.

Выражал волю трудящих
ся Российской Федерации, 
подчеркнул оратор. Совет 
Министров полностью под-, 
держивает миролюбивый 
внешнеполитический курс 
КПСС и Советского госу
дарства, направленный на 
обеспечение благоприятных 
международных условий со
циалистического . созидания, 
на защиту и ущзочение все
общего мира, развитие рав
ноправного сотрудничества 
между странами.

Выборы в Верховные Со
веты республик и в местные 
Советы стали крупным со
бытием в общественно-поли- 
тичеокой жизни страны, 
важным м<^лизующим 
факторам в подготовке к 
XXVII съезду КПСС. В хо
де избирательной кампании 
и ее итогах, в наказах из
бирателей выражено полное 
одобрение политического 
курса партии и государства.

В. И. Воротников заверил, 
что правительство респуб
лики будет настойчиво и 
упорно работать во имя ус
пешного претворения в 
жизнь предначертаний пар
тии, во Имя дальнейшего 
расцвета экономики и 
культуры нашей великой 
Родины.

Верховный Совет едино
гласно принял постановле
ние, одобряющее основные 
направления предстоящей 
деятельности Совета Мини
стров РСФСР.

Верховный Совет Россий
ской Федерации обравювая 
Комитет народного контро

П Е Р В А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О  В Е Р А  Р С Ф С Р
ля РСФСР под председа
тельством В. Ф. Ковяова.

Избран Верховный суд 
РСФСР во главе с председа
телем Н. П. Мальшаковым.

Затем с докладом о мерах 
по ^^усилению организатор
ской работы советских и 
хозяйственных органов
РСФСР по осуществлению 
Долговременной программы 
мелиорации, повышению эф
фективности использования 
мелиорированных земель в 
свете решений октябрьского 
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС 
выступил первый замести
тель Председателя Ссв.ета 
Министров РСФСР депутат 
Л. В. Ермин.

В Российской федерации, 
сказал он, послеговательно 
осуществляется Продоволь
ственная программа. Объем 
валовой продукции за 1983 
—'1984 годы по сравнению с 
Двумя предыдущими увели
чился на 12,2 милЛ'Иарда 
рублей, или на 11 процен
тов. Однако достигнутые 
темпы роста произвосства 
и особенно повьппения про
изводительности труда еще 
не удоилетворяют наших 
потребностей, не отвечают 
возросшим возможностям.

Сельское хозяйство нам 
приходится вести в сложных 
природно - климатических 
условиях. Оснокные районы 
производства товарного зер
на находятся в засзштливой 
зоне. Поэтому возрастает 
значение ускорения интен
сификации сельскохозяйст
венного производства по 
всем направлениям научно- 
технического прогресса, и 
прежде всего за счет мелио
рации земель.

Республика располагает 
самым большим массивом 
земельных угодий в стране. 
Значит, и вклад ее в продо- 
волвст'венные ресурсы дол
жен быть самым весомьш. 
Это предусмотрейо Продо
вольственной программой, 
где на долю РСФСР прихо
дится почти полО'В'ина про
изводства всей валсвсй 
продукции сельского хозяй
ства, в том числе 56 про
центов зерна.

Вопросы мелиоративного 
стрюительства, бережного и 
эффективного использования 
сельокохоаяйствеяньпс уго
дий находятся в центре 
внимания Верховного Со
вета РСФСР. Совета Мини-, 
стров РСФСР, республикан
ских министерств и ве
домств, местных С'оветов на
родных депутатов. В соот
ветствии с законодательст
вом они обеспечивают и до
биваются осуществления 
конкретных мер по сохра,- 
нению и повьппеяию плодо
родия земель, згвеяичению 
цроизвопства зерна, овощей, 
кормов и другой сельскохо
зяйственной продукции.

Благодаря постоянному 
вниманию и большой помо
щи со стороны ЦК КПСС и 
Совета Министров ССОР, 
целенаправленной работе 
партийиьп| советских и хо

зяйственных органов, само- 
ояверженн'Сму труду мелио
раторов, колхозников и ра- 
боч1Их совхозов мелиорация 
земель в Российской Феде
рации получила бо'льшое 
радвитие. После майского 
(1966 г.) Пленума ЦК. КПСС 
в республике было освоено 
более 43 миллиардов рублей 
государственных капиталь
ных вложений. Площади 
орошаемых и осушенных 
угодий увеличились в три 
раза и составляют сейчас 
более 10 миллионов гекта
ров. Кроме того, на 19 мил
лионах гектаров прО'ведены 
культуртехнические рабо. 
ты и более чем на 60 мил
лионах осуществлено ком
плексное о«у.льтуривание 
полей.

Чтобы полнее представить 
себе эффективность мелио
рации в целом по республи
ке, сказал докладчик, по
звольте назвать для сравне
ния выход всей валовой 
Щ)Одукции в расчете на 
единицу площади. Если За 
1981—1984 годы с каждого 
гектара обычных земель 
было получено продукции 
на сумму 87 рублей, то с 
осушенного — на 137, а оро
шаемого — на 446 рублей.

По достоинству оценивая 
работу по развитию мелио
рации земель, мы не можем 
довольствоваться достигну
тым. Большую озабочен- 
■Шсть вызывают факты, 
когда крупные финансовые 
и материальные ресурсы, 
вложенные в водохозяйст
венное строи11ельство, ис
пользуются недостатодно 
эффективно, урожайность 
на орошаемых и осушенных 
землях остается низкой.

Важно, чтобы Советы на- 
роднь1х депутатов, их ис
полнительные органы кри
тически а'нализировали по
ложение дел в мелиоратив
ном строительстве и в ис
пользовании улучшенных 
земель, выявляли резервы, в 
полной мере учитывали, что 
мелиорация — ваЖ'Нейшее 
направление аграрной поли
тики партии.

На современном этапе со
циально-экономического раз
вития страны курс на ин
тенсификацию приобретает 
особое значение.

Центральное место в ре
шении этой задачи занимает 
разработанная и утвержден
ная октябрьским (1984 г.) 
Пленумом ЦК КПСС Долго
временная программа ме- 
ли01рации, повьпыение эф
фективности мелиорирован, 
ных земель в целях устой
чивого наращивания продо
вольственного фонда стра
ны.

Самый большой объем 
мелиоративных работ пре
дусмотрено осуществить в 
российской Федерации.
Предстоит до 2000 года уд
воить площади мелиорируе
мых угодий и довести их до 
18—19,5 миллиона гектаров. 
На реализацию всего комп
лекса мероприятий только

на двенадцатую пятилетку 
выделяется 22 миллиарда
рублей государственных ка
питальных вложений. — на 
23 процента больше, чем в 
текущем пятилетии.

Как подчеркивалось на 
Всесоюзном экономическом 
совещании по проблемам
агропромышл«гаого компле
кса, само по себе увеличе
ние вложений в осзппение и 
орошение не может обеспе
чить быстрою роста продук
ции, если не будут улучше
ны руководство и организа
ция всего водохозяйственно
го строительства, использ'о- 
ваяия капитальных вложе
ний и обновленных земель. 
В реализации этого положе
ния большая р'оль принад
лежит Советам народных 
Депутатов.

В ходе недавних выборов 
в Советы народных депута
тов к управлению государ
ственными делами в нашей 
республике пришла огром
ная армия депутатов — 
1.148 тысяч человек. Теперь 
система Ск)ветов республики 
включает в себя свыше 23 
тысяч исполнительных ко
митетов. несколько сот ты
сяч постоянных комиссий, 
депутатских групп и постов. 
Это та сила, которая спо
собна обеспечить решение 
сложных задач, поставлен
ных партией. Речь идет 
прежде всего о том, чтобы 
проявить заботу о полном 
и рациональнсм использова
нии выделяемых капиталь
ных вложений и материаль
но-технических ресурсов

Водохозяйетве(няы|е орга
низации подчас увлекаются 
большими объемами работ, 
валовыми показателями, не
редко в ущерб качеству. За
дача заключается в том. 
чтобы техническом'У уровню 
и качеству строительства 
уделялось первостепенное 
внимание — от разработки 
проектов до ввода объектов 
в эксплуатацию. По этим 
показателям прежде всего и 
должна оцениваться работа 
как проектировщиков, так 
и мелиораторов.

Реализация Долговремен
ной программы — дело по
истине всенарсщное, а это 
предполагает, чтобы Советы 
шире привлекали к этому 
предприятия и организации, 
не только входящие в аг
ропромышленный комплекс, 
но и других отраслей на
родного хозяйства. Совет
ским и сельскохозяйствен
ным органам необходимо 
теснее сомкнуть интересы 
науки с производством.

Правительство республи
ки обедпокоено тем, что с 
отставанием вьшолняется 
программа преобразования 
сельского хозяйства Нечер
ноземной зоны, сказал Л. Б. 
Ермин. Неэффективно ис
пользуются улучшенные 
земли в Новгородской, Ка
лининской, Горьковской и 
ряде других областей.

Далее докладчик говорил

о необходимости соблюдения 
природоохранных мер. Ре
шить природоохранные про
блемы в интересах нынеш
него и будущего поколений 
— прямой долг Советсэ.

Предметом особой заботы 
местных Советов. минис
терств и ведсмств должны 
быть люди. Наряду с вводом 
производственных объектов 
необходимо «роить жилье, 
школы, поликлиник'и, клубы, 
прокладывать дороги, улуч
шать медицинское и торго
вое обслуживание.

Качественно новый подход 
к реализации Долговремен
ной программы мелиорации 
предъявляет новые, более 
вьюокие требования к кад
рам, их компетентности и 
проф'«х;иснально1му мастер
ству. В связи с этим ста
вится задача четкой органи
зации их подготовки и пе- 
рвпол1готовки. Недавно Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР принял Указ об уста
новлении почетного звания 
«Заслуженный мелиоратор 
С<Х!Р». Это з'бедительное 
свидетельство того, как вы
соко ценят партия и прави
тельство нелегкий труд ме
лиораторов.

В заключение Л. Б. Ер- 
мин заверил Центральный 
Комитет па'р1гии и Советское 
правительство, что народные 
депутаты, все трудящиеся 
Российской Федерации, идя 
навстречу XXVII съезду 
КПСС и 40-летию великой 
Победы, сделают все для ус
пешного выполнения задач, 
вытекающих из решений 
октябрьского (1984 г.) и мар
товского (1985 г.) Пленумов 
Центрального Комитета пар
тии, внесут достойный вклад 
в укрепление экономическо
го могущества нашей стра
ны.

По докладу начались пре
ния.

27 марта сессия Верхов
ного Совета РСФСР продол
жила работу.

* * *
Как свое непосрадстввнное, 

кровное дело воодриняли 
труженики Страны Советов 
наказ партии — добиться 
решающего повсрота в пере
воде народного хозяйства на 
рельсы иитеясивкого разви
тия, в короткие сроки выйти 
на самые передовые науч
но - технические позиции, 
на высший мировой уровень 
проиэвод'ительности обш^ест- 
венного труда. По всей стра
не ведется коллективный 
поиск путей наиболее пол
ного раскрытия созидатель
ных сил социалистическою 
общества, усиливается борь
ба за наведение гюрчдка, по- 
вьпдение ответственности за 
порученное дело, укрепление 
дисциплины. Советакие лю
ди полны решимости выйти 
на новые р'убежи ссвершен- 
ствования развитого социа
лизма, обеспечить достойную 
встречу XXVII съезда КПСС. 
Об этом наглядно свидетель
ствует первая сессия Вер
ховного Совета РСФ'СР

одиннадцатого созыва, кото
рая 27 марта, продолжила 
работу в Мсскке.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами встре
тили депутаты и гости това- 

. рищей М. С. Горбачева, 
Г. А. Алиева, В. И. Ворот
никова, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, М. С. Соломевце- 
ва, П. Н. Демнчева, В. И. 
Долгих, В. В. Кузнецова, 
Б. Н. Пономарева, В. М. Чеб- 
рикова, М. В. Зимяяина, 
И. В. Капитонова, Е. К. Ли
гачева, Н. И. Рыжкова.

Депутаты обсудили доклад 
о мерах по усилению орга
низаторской работы ссвет- 
оких и хозяйственных орга
нов РСФСР по осуществле
нию Долговременной про
граммы мелиорации, повы- 

■ шению эффективности ис
пользования мелиорирован
ных земель в свете реше
ний октябрьского (1984 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Отме
чалось, что этой програм
мой в Российской Федера
ции предусмотрено в сравни
тельно короткие сроки удво
ить площади орошаемых и 
осушенных земель.

Земля — наше бесценное 
богатство, говорили ораторы. 
От рационального, подлин
но хозяйского использования 
ее во многом зависит не
уклонное повышение жиз
ненного уровня народа.

деятельности Москов
ской городской партийной 
организации, мобилизующей 
трудящихся на решение, по
ставленных окт^рьским 
(1984 г.) Плензпмом ЦК 
КПСС задач, рассказал сек-, 
ретарь МГК КПСС депутат 
Л. И. Матвеев. Он, в част
ности. сообщил о работе 
предприятий и научных уч
реждений столицы, направ
ленной на осуществление 
Долговременной программы 
мелиорации. Промышленно
стью города намечено зна
чительно увеличйть выпуск 
продукции для нужд мели
орации, освоить произволст- 
во современной высокопроиз
водительной техники, трэ̂ б, 
конструкций и изделий для 
Мелиоративного строительст
ва.

Отметив недостатки, нереа" 
Дизованные возможности, 
Оратор подчеркнул необхо
димость полнее использовать 
технический и научный по
тенциал, которым распола
гает Москва.

На трибуне — Председа
тель Совета Министров Та
тарской АССР депутат И. X. 
Садыков. Рассказав .об ус
пехах тружеников автоном
ной республики в заверша
ющем году пятилетки, об 
интенсивном развитии раз
личных отраслей экономики 
и сельского хозяйства Тата
рии, оратор остановился на 
некоторых нерешенных 
гтроблемах. В частности, для 
ремонта и восстановления 
оросительных систем требу
ется значительно больше 
труб различного диаметра. 
Необходимо также сущест

венно расширить и укре
пить эксплуатационную
службу объектов мелиора
ции. Вместе с тем, подчерк
нул депутат, отдельные воп
росы успешно решаются и 
на местах. Например, на ос
нове кооперации ряда пред
приятий автономной респуб
лики налажен выпуск ‘кор
моуборочных комбайнов, 
так необходимых при заго
товке трав.

На проблемах ускорения 
реализации научных разра
боток остановился президент 
ВАСХНИЛ депутат А. А. 
Никонов. Оратор подчеркнул, 
что средства, выделяемые 
государством на мелиорацию, 
должны окупаться. К сожа
лению, это п р о и с х о д и т  
пока далеко не всегда.
В повышении эффектив
ности отдачи мелиориро
ванных площадей важ
ная роль принадлежит рабо
там ученых. Необходим
принципиально новый под
ход к научным разработкам, 
нуждаются в улучшении 
М1ногие проекты, предстоит 
усовершенствовать системы 
земледелия на мелиориро
ванных землях. Ученые, за
явил депутат, учли критику 
в адрес сельокохозяйствен- 
ной науки. прозвучавшую 
на октябрьском (1984 г.) Пле
нуме ЦК КПСС, и сделали 
из нее соответствующие вы
воды.

Опытом использования по
ливных земель в хозяйстве 
гюделился председатель кол
хоза «Заря коммунизма» 
Омского района .Омской об
ласти депутат И. Я. Эннс. 
Он подчеркнул, что даже в 
суровых сибирских клима
тических условиях полив га
рантирует высокие урожаи 
зерновых и картофеля, спо
собствует росту продуктив
ности животноводства.. Все 
затраты на поливное земле
делие в колхозе окупились 
за четыре года. Вместе с 
тем депутат поставил ряд 
проблем, решение которых 
позволит более эффективно 
эксплуатировать орошаемые 
земли. В частности, он т^ед- 
ложил ряду министерств и 
ведомств ускорить выпуск 
уборочной и другой техни
ки, приспособленной к усло
виям Сибири.

Заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР, 
начальник Главнечеригаем- 
водстроя депутат А. В.Алек- 
санкин подчеркнул, что в 
результате осуществления 
Комплексной программы со
циально - экономического 
преобразования Нечернозе
мья здесь в последние годы 
вьтолняются обязательства 
по ОСЯО.ВНЫМ видам закупок 
сельхогп1родукции, прадсхр- 
дят заметные сдвиги в пере
устройстве села и закрепле
нии кадров.

Нечерноземье, как наи
более благоприятный в 
климатическом отношении 
крупный регион нашей стра
ны, становится одной ■ из 
надежных и основных баз

сельскохозяйственного про
изводства. Важным звеном 
в преобразовании зоны, вы
ступает мелиорация. В этой 
связи оратор подчеркнуя 
недопустимость того, что в 
ряде областей и автономных 
республик планы по ней вы
полняются не в полном объ
еме.

Курс партии на превраще
ние засушливых районов По
волжья в зону поливного 
земледе.лия полностью себя 
оправдал, заявил бригадир 
мелиоративного отряда сов
хоза «Родина» Пестравского 
района Куйбьипевской обла
сти депутат Н. В. Дубошии. 
Он поделился опытом рабо
ты по сквозному подряду. 
На базе их отряда создана 
областная школа передового 
опыта. В заключение депу
тат выразил озабоченность 
тем, что некоторые водохо
зяйственные объекты в за
сушливых районах Повол
жья сооружаются еще недо
статочно высокими темпами.

В обсуждении доклада, так
же приняли участие депу
таты: председатель исполко
ма Саратовского областного 
Совета народных депутатов 
Н. С. Александров, бригадир 
овощеводческой бригады сов
хоза «Комсомолец» Волго- 
.градокой области Н. И. Мо- 
настырева, первый замести
тель председателя исполко
ма Ленинградского област
ного Совета народных депу
татов Р. Э. Прауст, бригадир 
овощеводческой бригады 
колхоза имени Жданова Аст
раханской области С. И. Ро
гожина, первый секр^етарь 
Зерноградского райкома
КПСС Ростовской области 
В. П. Воронин, министр , 
плодоовощного хозяйства 
РСФСР в. и. Наумов и дру
гие.

С позиций высокой тре
бовательности говорили вы
ступавшие об ответственной 
роли Советов народных де
путатов в реализации Долго
временной програм1МЫ мели
орации, повьпыении эффек
тивности использования ме
лиорированных земель.

Депутаты отмечали, что 
советские люди восприняли 
решения мартовского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС как еще 
одно яркое доказательство 
непоколебимой верности 
КПСС, ленинскому курсу 
мира и созидания. Они за
являли о решимости трудя
щихся Российской Федера- 
'ции и впредь работать по- 
ударному, инигщативно, ' 
творчески.

Депутаты единогласно при
няли постановление о мерах 
по усилению организатор
ской работы сшетоких и хо
зяйственных органов РСФСР 
по осуществлению Долговре
менной программы мелиора
ции, повышению эффектив
ности использования мелио
рированных земель в свете 
решений о к т я б р ь с к о г о  
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС.

На этом первая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
одиннадцатого > созыва за- 
кюнчила работу.

(ТАСС).

Партийная жизнь: что за решением!

I I

У всех на «виду
Д'овелось усяьниать, как 

обсуждали два гсрожннина 
гюствновление бюро обкома 
партии о работе парткома 
и дирекции совхоза «Заря» 
в животковощстве в ходе 
текущей зимовки. Да, раз
говор был, что назыв1ает1ся, 
трамвайный, но это не при
чина, чтоб от него отмах
нуться.

— Говорили же, что с 
кормами в порядке, что бу
дем нынче с молоком. Мы 
noMOiraen • заготавливать 
корма, а теперь что же — 
ехать к ним, чтобы помо
гать этими кормами по-хо- 
эяйоки расгюрадиться?

Обидно сельскому жите
лю? Но факт провала мно
гими районам.и, сюв)х!оза1ми 
и колхозами квартального 
плана производства молока 
при действительно обиль
ных кормах иначе, как не
умением вести дело, не объ- 
яшишь. Конечно, дело не 
только в кормах. В свое вре
мя руководителей хозяйств, 
партийные комитеты пре
достерегали от упоения ре
зультатами зеленой жатвы. 
Подчеркивалось, что ре
зультаты будут зависеть не 
столько от количества кор
мов, сколько от того, как 
ими сумеют распорядитвся, 
от организованности, дис
циплины, порядка. Именно 
этого не сумели еделать в 
совхозе «Заря» Томского 
района. Ситуацию там наш 
читатель знает из мат^и- 
алов газеты прошлой неде- 
(пи. О-^авание значитель
ное, но, как показало об
суждение на бюро обкома 
КПСС, оснований для па
ники нет. Принятые ■ меры, 
улучшение организаторской, 
мааюво - политической ра
боты позволили совхозу уже 
за неделю добиться перело
ма.

Для рабочих и специали
стов «Зари» наступил час 
особого внимания со сторо
ны всех животноводов о б л 

ети. Что предпримет даль
ше па1зтийный комитет, как 
откликнутся люди, какие 
.уроки извлекут специали
сты, сумеют ли партком, 
профсоюзный и комсомоль
ский комитеты;, адм1кки)сг- 
рация наладить жесткий 
контроль за дисцигошной, 
организешать соревнование? 
Вот что рассказали ком
мунисты на своем соб
рании, обсуждавшем по
становление бюро обкома 
партии. Более оперативно 
стали подводиться итоги со
ревнования. Еженедельно 
вручаются вымпелы пере
довикам. Регулярно в честь 
лучших поднимается флаг 
трудовой славы, возобнови
ло педедачи местное радио. 
Гогюштся торж)еств0нное по
священие молодьк людей в 
животноводы. Праведен 
хронометраж рабочего дня 
в Мазаясвс.ком отделекии. 
И оказалось, что многие 
доярки и механизаторы ра
ботали всего по 5—6 часов 
в день (хотя без конца 
идут разгсвсры о сверхза
нятости животноводов).

Служба главного инжеие- 
15а отремонтировала нако
нец систему автопоекия, 
н!цлаж1ено молочное обору
дование, идет ремонт уэлоа 
для летних доильных пло- 
гцадок. Утвержден график 
дежурств специалистов на 
фермах. В газете уже рас- 
сказьгаалось о создании в 
НоворОждественском отде
лении' эвша мужчин-дояров. 
Комсюмольс1кая организация 
решила создать еще два 
таких звена в других от
делениях совхоза. вместе 
с народными, контролерами 
комсомвльцы провели 1>ей- 
пы по расходованию кор
мов, трудовой дисциплине.

Партийное собрание в 
«Заре» проходило бурно. 
Ни один из выступавших 
не ушел с трибуны без то
го, чтобы ему не задали 
вопросов. По сути это бы
ли уже не выступления, а 
диалоги с залом, президиу

мом. Чувствовалось: набо
лело у людей, надоело им 
терпеть расхлябанность, 
равнодушие. Взыскатель
ный тон собранию придало 
участие в его работе перво
го секр)€таря обкома партии 
А. Г. Мельникова.

Не хватило 
решительности

— Мы с вами ходили во
круг да около тех наруше
ний трудовой и технологи
ческой дисциплины, на ко
торые нам указали специа
листы областного управле
ния сельского' хозяйства, 
работники областного коми
тета партии. Стыдно, что 
не смогли наладить дело 
сами, без специальной ко
миссии.

(Из выступления на собра
нии секретаря парткома сов
хоза Ф. М. Мошкина).

— Нарушались правила 
доения и ухода за живот- 
ньши. Мы, как специали
сты, оказались близоруки
ми.

(Из выступления главного 
зоотехника Н. С. Воскобойни
кова).

— Мы потеряли бдитель- 
нодть. Это не Д 'о л ж я о  певто- 
риться.

(Из выступления И. А. Ши- 
ца, управляющего Новорож
дественским отделением).

— На бюро обкома 1ШСС 
за неудовлетворительную 
работу в животноводстве от
читывались директор совхо
за и секретарь партксма. 
Указано на плохую работу 
им, но вина здесь и всех 
специалистов. Слабо мы 
влияли на результаты ра
боты на своих участках.

(Из выступления главного 
инженера В. И. Дубровина).

Итак, самокритики было 
на софании предрстаточ'но. 
Но почему вс€-та1ки спегщ- 
алисты, руководители не 
задумались обо всем этом 
раньше? Ответ ясен из та
кого диалога, пркжсшедцгё- 
го на собрании. Когда за
кончил выступление глав
ный зоотехник, первый сек
ретарь обкома партии А. Г.

Мельников спросил его:
— Что вам все-таки ме

шало работать как следует?
Так и сяк пытался объяс

нить неудачи Н. С. Воско
бойников, потом все же ока
зал:

— Мне лично мешала не- 
требювательнюсть. Характер 
у меня нерешительныйл.

— Пришли бы к тем, кто 
может и имеет право по
требовать. Пришли бы в 
партийный комитет и ска
зали .о беспарядке на фер
мах, по1просили бы помощи. 
Вы же — коммунист!

В этом суть происшедше
го, если говорить о специа
листах. Большинство из 
них забыло не только о 
Д01ЛЖНЮСТНЫХ обязанностяХк 
но и о своей партийной 
принадлежности, партийной 
ответственности за то, что 
происходит вокруг. А пар
тийный комитет спрашивал 
с кС'Ммукис'тов, продерял 
свои решения формально. 
В особенности те, что были 
приняты нака'нуне зимов
ки, в свете 'требований 
Центрального Ксймитета
партии. Выходит, не одно
му КОМ1МУНИСТУ Воскобойни- 
KBiBy не хватило решитель
ности (что, впрочем, его 
вовсе не оправдывает).

Четкая система кентрюля, 
строгий опрос — и сейчас 
главное, что требуется в 
«Заре».,, Ведь уже через 10 
Д'ней после принятых орга- 
кизационных и хозяйствен
ных мер специалисты об
ластного управления сель
ского хозяйства обнаружили, 
что на фермах вновь нача
ли, хотя и в малом, отсту
пать от первоначальных 
жестких трефваний. Эти 
малости, накапливаясь, мо
гут снева нарасти, как 
снежный ком.

И, К'онечно, нельзя пар
тийному комитету совхоза, 
администрации жить толь
ко сегодняшним днем, без 
заботы о перспективе.

— Есть Ли у вас научно 
обоснованная система зем
леделия? — спросил А. Г. 
Мельников выступившего

на собрании главного агро
нома А. И. Беспутина.

Тот ответил утвердитель
но, разработка, мол, этой 
системы практичеаки за
кончена.

— И какую же планируе
те урожайность зерновых?

— 14,6 центнера с гекта
ра.

Из дальнейшего разгово
ра выяснилось, что при та
ких расчетах совхозу либо 
будет не хватать фуража, 
либо он сорвет хлебопостав
ки государству. Тем более 
не сможет погасить дол
ги за прошлые годы.

Что предпринять в этой 
.ситуации, как поправить 
просчеты агроном.ов —- ре
шать специалистам, но и 
партком не может быть в 
роли наблюдателя. Ньшеш- 
няя ситуация может повто
риться, если агроном'иче- 
ская служба не решит про
блемы яекачесгвенньк кор
мов и нехватки зернофура
жа.

Есть у кого 
учиться

Запомнился такой эпи
зод. Встад на собрании бьш- 
ший бригадир полеводческой 
бригады, ветеран труда Т. П. 
Литвиненко, горячо сказал:

— Надо всех перевести на 
заинтересованность от гфо- 
дукции. Надоит дояР'ка ча
шку молока, вот пусть тог
да бухгалтерия посчитает, 
сколько специалисту полу
чить...

Окружающие заулыба
лись, послышались реплики, 
что товарищ, мол, переги
бает, но первый секретарь 
обкома КПСС поддержал 
коммуниста Литвиненко.

— Речь идет об оплате 
труда специалистов по ко
нечному результату,— объ
яснил А. Г. Мельников. — 
У нас в области такой опыт 
есть, вы можете им вос
пользоваться. Целое хозяй
ство работает по цеховому 
принципу, с чековой систе
мой взаиморасчетов. Тоже 
можете перенять. И с 
бригадным подрядом у вас не 
все ладно, а ведь томский 
опыт этой прогрессивной 
оргаяизз'ции труда одобрен 
ЦК КПСС. Вам есть У кого 
учиться работать...

Позже выступила секре
тарь комитета комеЛлола 
Надежда Баженова. Говори
ла о том, что молодежь еще

неохотно идет на ферму, 
что надо вводить двухсмен- 
ку. И вновь в'озни1кая за
конный вопрос: за чем же 
дело стало? Отличный опыт 
есть у соседей — шегарцев. 
Есть и в других районах. 
Что мешает его перенять?

Тут, видимо, надо гово
рить и о местной инерции, 
и о недостаточном внима
нии, слабой требовательно
сти служб районного звена 
управления. Даже сейчас, 
когда «Заре» особенно ну;Й- 
ны контроль и помощь со 
стороны районного комите
та партии, районного' уп
равления сельского хозяйст
ва, чувствуется, что они за
няли выжидательную пози
цию. Очевидно, хотят по
смотреть, «потянет» «Заря» 
или нет. До недавнего вре
мени м'ожно было чаще 
увидеть в этом совхозе р'а- 
Фтника обкома партии, об
ластных сельсксхозяйствен- 
ных служб, чем райкома 
партии, РАНО. Никто не 
предлагает ставить «Зерю» 
в исключительные условия, 
но помочь совхозу, проявив
шему инициативу в лик
видации отставания в про
изводстве молока, необходи-
М'О.

Ееггь постановление бюро 
обкома партии, KOTqpoe 
нужно выполнить. и  раз
ных мнений на этот счет 
быть не должно.

На собрании выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников.

* * »
Перед собранием состоя

лось заседание парткома 
совхоза «Заря». За просче
ты, допущенные в ходе зи
мовки, об'ьявлен строгий 
выговор бригадиру Мазалов-
'dKPrO Н1ИВОТ1НОВ!0ЛЧ€СКО110
комплекса Н. Г. Гаврилен
ко. Партийные взыскания 
об'ьявлен.ы такЖ'Э началь
нику Роман0|3'с1кого комп
лекса Т. И. Максимовой, уп- 
рйвллющему Ром'аисвскглм 
отделением В. А. Мошкиму, 
председателю профсоюзного 
комитета В. Т. Бжицкому.

* • *
Партийное собрание ут-. 

вердило решение парткома.
Вчера животноводы совхо

за превзошли по суточному 
надою молока уровень прош
лого года.

С. ВЫГОН, 
наш спец. корр.

Томский район.

К И Н Ц И Д Е Н Т У  
С  А М Е Р И К А Н С К И М И  
ВО ЕН Н О СЛУЖ АЩ И М И
в  воскресенье, 24 марта, 

около 16 часов дня на тер
ритории закрытого военно
го объекта группы совет
ских войск в Германии в 
районе города Людвигслуст, 
округ Шверин, советский 
часовой, несший охрану 
хранилища боевой техники, 
обнаружил одетого в маски
ровочный костюм неизвест
ного, который скрытно про
ник к указанному хранили
щу и, открьш его окно, про
изводил фотосъемку.

Действуя в строгом соот
ветствии с воинским уста
вом, часовой на русском и 
немецком языках потребо
вал, ч'гобы неизвестный ос
тановился. Когда тот не 
подчинился и попытался 
скрыться, часовой сделал 
предупредительный высгоел 
вверх. Поскольку и после 
этого нарушитель не оста
новился, часовой был вы
нужден применить оружие. 
Произведенным выстрелом 
нарушитель был убит.

Как было установлено, 
нарушителем оказался со
трудник американской во
енной миссии связи майор 
А. Николсон, который вме
сте с штаб-сержантом 
Д. Шатцем на автомашине 
въехал на территорию во
енного объекта, несмотря 
на наличие ясно видимых 
предупредительных знаков 
на русском ' и немецком 
языках. В момент проведе
ния Николсоном шпион
ской операции Шатц оста
вался в машине и прикры
вал действия Николсо
на. Он был задержан совет
скими военнослужащими.

Таким образом, указан
ные разведывательные дей
ствия американских воен- 
нослужгицих представляют 
собой груФе нарушение сог
лашения о военных мисси
ях связи от 3 апреля 1947

года, на основе которого 
действует миссия США в , 
Потсдаме. Согласно 10-й 1 
статье соглашения, членам  ̂
миссий запрещается пере
движение в «местах распо
ложения войсковых ча
стей».

Подобные противоправные 
действия со стороны амери
канских (военнослужащих 
имели место и ранее. Так, в 
августе 1982 года при по
пытке 'задержания сотруд
ников миссии США, кото
рые занимались военной 
разведкой в закрытой зоне 
в районе населенного пунк
та Рорбек, округ Потсдам, 
Они совершили умышлен
ный наезд на офицера Со
ветской Армии, причинив 
ему тяжелые телесные по
вреждения.

С советской стороны не
однократно обращалось вни
мание официальных пред-, 
ставителей США на прово
кационный и опасный ха
рактер такого рода дейст
вий. Трагический исход 
происшедшего 24 марта вы
зывает сожаление, однако 
вся ответственность за это 
полностью лежит на амери
канской стороне, которая 
сейчас распространяет заве
домо ложную версию слу
чившегося..

В связи с указанной раз
ведывательной акцией ■со
трудников американской 
миссии связи посольство 
СССР в Вашингтоне в соот
ветствии с данным ему ■по
ручением заявило госдепар
таменту США решительный 
протест и потребовало, что--*  ̂
бы американской стороной 
были приняты необходи- 
.мые меры по строгому вы
полнению соглашения 1947 
года о военных миссиях 
связи.

СЛАСС).
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НОЯБРЬ -  ДЕКАБРЬ 
1944 ГОДА

1 НОЯБРЯ. На бюро ов- 
нома ВКП(б) подведены 
нтогн предоктябрьского со-4
?евнования районов гор.

Омска. Отмечалось, что 
по основным показателям 
трудящиеся города вы
полнили и перевыполнили 
обязательства, взятые в 
первомайском рапорте
Верховному Главнокоман
дующему. Первое место в 
соревновании занял пун_- 
бышевский район, давшии 
прирост товарной продук
ции за восемь месяцев (с 
марта по октябрь) на 28 
Процентов,
план октября на 114,9 про
цента, а задание по пр^ 
изводству запасных частей 
для тракторов и .сельхоз
машин -  на 169 прэцен- 
тов. Второе место было 
присуждено Вокзальному 
району.

* • «
б НОЯБРЯ. По иннцнатн- 

t'v- ве комсомольской организа
ции электромеханического 
завода во всех учрежде
ниях и на заводах Томска 
были собраны и изготовле
ны праздиичные падарки 
детям фронтовиков. Подар
ки были вручены в празд
ничные дни.

15 НОЯБРЯ. В Томске 
прошел общегородской вос
кресник по оказанию пом^ 
щи семьям фроитовиков. В 
день воскресника остро 
нуждающимся «емьям
фронтовиков было вы ве^  
но более 100 тонн угля, 70 
кубометров дров, отремон
тировано /6 квартир. 
Бригада комсомольцев Ки
ровского района подгото
вила К отгрузке в город 
120 кубометров дров.

НОЯБРЬ. В ответ на ге
роическое наступление Со
ветской Армии колхозники 
колхоза «Молот» Шегарско- 
rtf района сдали сверх 
плана е Фонд победы 5.000 
пудов хлеба, а колхозы 
Банчарского района — 
65.000 пудов.

* • •
• 4 ДЕКАБРЯ. В Томске со

стоялся четвертый город
ской слет молодых рабо
чих. « * »

11 ДЕКАБРЯ. Бюро обко
ма ВКП(б) утвердило план 
агротехнического обучения 
руководящих работников 
районов, МТС, колхозов 
и колхозников.

19 ДЕКАБРЯ. Зимой 
1944 г, в Томске создалось 
напряженное положение с 
топливом. Горком партии и 
горисполком принимают не
отложные меры по обеспе
чению топливом детских и 
лечебных учреждении. Бы
ли созданы три колонны во 
главе с ответственными ру
ководителями для беспере
бойной доставки топлива в 
город. * • *

25 ДЕКАБРЯ. В Шегар- 
ском районе состоялся 
слет первдовииоо сельско
го хозяйства, на иототем 
были подведены итоги 1944 
года и определены задачи 
на 1945 год. От имени тру
дящихся района |участкн-1 
ки слета послали письмо 
воинам Э-го Белорусского 
фронта. «Мы клянемся вам, 
что будем трудиться еще 
самоотверженнее, увели
чим помощь стране и ге
роическому фронту»,_ —пи
сали труженики района.

• * *
30 ДЕКАБРЯ. Городской 

слет стахановцев состоял
ся в Колпашеве. В слете 
участвовали 300 человек. 
Были обсуждены итоги 
1944 года к задачи на 1945 
год. 4 * «

За 1944 год город Томск 
отправил в освобожденные 
Белоруссию, Донбасс, в Во
ронежскую область оолвщ 
100 вагонов материалов и 
оборудования.

Д линны е в ер сты  войны
19 января 1985 года на обяастной отчетно-выборной ком- 

сомольскои конференции я был удостоен чести вручить мо
лодежи Томской области боевое знамя 410-го стрелкового пол
ка бывшей 81-й Калннковичской’ Краснознаменной ордена 
Суворова стрелковой дивизии. Считаю своим долгом расска
зать о боевом пути дивизии и 410-го стрелкового полка, чье 
знамя совершает сейчас эстафету славы по районам и горо
дам области.

НАША 81-я стрелковая 
дивизия (второго фор- 
м1фования) соэдаиа «а 

базе 135-й отдельной кур
сантской бригады в октябре- 
ноябре 1942 года. В январе 
1943 года принимала учас
тие в Воронежско-Кастор- 
ненской наступательной опе
рации. 29 января части ди
визии форсировали реку 
Кшень, ■ захватили ряд на
селенных пунктов и пере- 
резгши железную дорогу 
Ливны — Мармыжа. 410-й 
стрелковый полк нанес удар 
по врагу, укрепившемуся в 
районном центре Колпяы, и 
выбил его из села. /

Особенно яростно и упор
но враг сопротивлялся у 
станции и поселка Поныри 
Курской области. Бои дли
лись апесь трое суток. Гит
леровцы понесли большие 
потери и вьшужлены были 
оставить этот важный опор
ный пункт.

К 21 февраля дивизия с 
боями прошла 200 километ
ров, освободила около 250 
населенных пунктов, из них 
24 крупньк.

В ночь на 27 июня 1943 
года дивизия вновь вышла 
на передний край — север
нее Понырей и Малоархан- 
гельска. 410-й стрелковый

полк оседлал железнодорож
ную линию Орел—Курск. 
На этом рубеже мы вступи
ли 5 июля 1943 года в Кур
скую битву.

У атакующего противни
ка впереди шли тяжелые 
танки «тигр» и САУ «фер- 
динанд» группами по 15—20 
машин, а за ними — сред
ние и легкие танки. Следом 
на бронетранспортерах дви
галась пехота. На участке 
обороны дивизии враг имел 
гфеимущество в живой си
ле в три раза и абсолютное 
превосходство в танках. Не
смотря на это, в первый 
день битвы полки дивизии 
(Тгразили 5 мошных атак. 
Борьба шла за каждую 
траншею, 'окоп, ход сообще
ния, огневую позицию, вы
соту, за каждый метр зем
ли.

Огонь окопы бил вэахлест, 
У блиндажа трещала крепь, 
И шла пехота в полный рост 
За цепью цепь,

за цепью цепь. 
Но все ж никто не побежал. 
Не дрогнули . поря{|ки рот,
И каждый мертвый

здесь лежал
Лицом н врагу,

лицом — вперед,
— писал Евгений Долматов
ский в поэме «Поныри», по
бывав 5 июля 1943 года в 
нашей дивизии.

Воины 81-й с честью вы
полнили поставленную бое
вую задачу. Маршал Совет
ского Союза Г. К. Жуков в 
своей книге «Воспоминания 
и размышления» отмечал: 
«Особенно мужественно дра
лись воины 13-й армии, в 
том числе 81-я стрелковая 
дивизия генерала А. Б. Ба
ринова...».

За два дня боев частями 
дивизии было истреблено 
свыше 9 тысяч фашистов.

5 июля совершил свой ге
роический подвиг наш зем
ляк младший лейтенант 
Фарах Камалдинов, коман
дир взвода автогиатчиков 
2-то батальона 410-го стрел
кового полка. С пятнадца
тью боевыми товарищами 
он подбил шесть танков и 
одну танкетку врага, унич
тожил более 150 гитлеров
цев. Ему первому в дивизии 
было присвоено высокое 
звание Героя Советского 
Союза.

Одна за другой следовали 
атаки врага. К позициям вто
рого батальона 410-го полна 
приближалось до 60 тайное, на 
соседний 2-й батальон 467-го 
стрелкового полка двигалось 
до 40 машин. Нанесенный пе
ред этим удар фашистской ави
ации и артиллерии по баталь
онам был длительным и оже
сточенным. но надежная сеть 
укрытий помогла уберечь лю
дей. Боевой дух наших воинов 
оставался высоким, и когда 
гитлеровцы ринулись в ата
ку, их встретил шивал огня 
из всех видов оружия. Но 
вражеские танки и самоходки 
упрямо лезли вперед и оказа
лись в огненном мешке.

Особенно метко били по 
врагу противотанковые
пушки батареи лейтенанта 
Никифорова. Наводчик сер
жант С. Т. Акимов подбил 
два тайка, сержант К. Б. 
Бердимурашев — тоже два, 
расчет старшего сержанта 
Воронова — три ганка.

ПЕРЕД участком 4-й ро
ты 410-го полка оказа
лось 20 танков и до 

батальона вражеской пехо
ты. Рота подожгла семь тан
ков, но более десятка их 
перевалило через траншею 
и устремилось в глубь оборо
ны.

1К0ман;гир роты А. Е. Кась- 
ко приказал отсечь пехоту 
от танков. На гитлеровцев 
обрушился ливень огня. 
Вражеская атака захлебну
лась. Дробь пуле|метсв и ав
томатов смешалась с крика
ми и стонами раненых фа
шистов. «А прорвавшиеся 
танки встретили огнем ар
тиллеристы. Наша оборона 
устояла.

Вновь отличились в боях 
известные в полку и диви
зии пулеметчики А. С. Са- 
кеев и В. Ф. Нырков. По
следний несколько раз сме
нял огневую позицию, из
расходовал 12 лент и ^ и ч -  
тожил более 50 солдат и офи
церов врага.

В конце сентября 1943 го
да дивизия форсированным 
маршем подошла к Днепру 
и в первых числах октября

захватила плацдарм на пра
вом берегу.

Гитлеровцы, располагая 
сильной артиллерией и
танками, несколько раз
предпринимали попытки, 
сбросить наши части в 
Днепр, но это • им не уда
лось. Противник потерял до 
500 человек убитыми и ра
неными, 4 танка, много дру
гой техники и вооружения. 
Мужество, отвага и героизм 
при форсировании Днепра 
и в боях за плацдарм были 
массовыми. Отличились сот
ни воинов дивизии, 22 са
мым отважным было при
своено высокое звание Ге
роя Советского Союза.

С захваченного на правом 
берегу плацдарма 81-я по
шла в наступление на Ка- 
ливковичско - Мозырском 
направлении. Были освобо
ждены многие населенные 
пункты в Гомельской обла
сти.

В сильно укрепленный обо
ронительный узел враг прев
ратил Ю'ревичи. Село при
шлось брать обходным манев
ром. Генерал - майор Баринов 
создал подвижный отряд под 
командованием заместителя 
командира 410-го стрелкового 
полка майора Е. Я. Маркова. 
17—18 ноября 1943 года отряд 
обошел Юревичи с юго-запада, 
Пронин в тыл врага и одно
временно с наступающими по 
фронту пощзазделеннямн дру
гих дивизии ударил по вра
жеской группировке. Боясь 
полного окружения, против
ник бежал. В плен было за
хвачено более 400 солдат и 
офицеров, взяты большие тро
феи.

Продолжая наступление, 
14 января 1944 года 410-й и 
467-й стрелковые полки 
совместно с другими ча
стями овладели горо
дом Калинковичи. Дивизии 
было Присвоено почетное 
наименование Калинкович- 
ской.

Л ЕТОМ 1944 года боевой 
путь дивизии пролег 
по землям братской 

Украины. Преодолевая
упорное сопротивление про- 
тив.ника, она вьппла к госу
дарственной границе у реки 
Западный Буг, а 26 июля 
410-й стрелковый полк стре
мительным броском вор
вался в польский город За- 
мостье, жители которого 
восторженно приветствовали 
своих освободителей.

1 августа 19^4 года диви
зия форсировала Вислу. 
Потом — бои на 4-м Укра
инском фронте за освобож
дение Чехословакии. В рай
оне Дуклинского перевала 
дивизия сражалась бок о 
бок с воинами чехословац
кого корпуса, которым 
командовал генерал Людвик 
Свобода.

В ночь на 16 января 1945 
года комдив полковник Ма- 
тусевич приказал 410-му 
стрелковому полку обойти с 
юга и атаковать опорный 
пункт противника в Зми- 
1-руд Новы. Маневр удался. 
Первыми в город ворвались

батальон капитана . Машки
на и автоматчики старшего 
лейтенанта Михайлова. Вне
запность ночной атаки сы
грала решающую роль. Гит
леровцы пытались органи
зовать сопротивление, но 
бь1Ло поздно.

К вечеру полки дивизии 
подошли к городу Горлица. 
В ночь на 17 января в 
Горлицу вместе с частями 
соседних дивизий ворвался 
410-й стрелковый полк и 
очистил значительную часть 
города от врага. Приказом 
Верховного Главнокоманду
ющего полку было присвое
но почетное наименование 
Горлицкого.

За 2 года и 8 месяцев бое
вых действий , на фронтах 
Великой Отечественной
войны дивизия освободила 
более 1.400 населенных пунк
тов, уничтожила около 25 
тысяч солдат и офицеров 
противника, 200 танков, 1.500 
орудий и минометов. Более 
8 тысяч воинов дивизии на
граждены орденами и ме
далями, 25 из них увенчаны 
Золотыми Звездами Героя 
Советского Союза.

Боевое знамя дивизии ук
расили ордена Красного Зна
мени и Суверова II степени, 
410-й Горлицкий стрелковый 
полк награжден орденам 
Суворова III степени. Удо
стоены высоких наград и 
другие части дивизии.

81-я стрелковая дивизия 
не знала поражений. Ее во- 
ицы с честью пронесли по 
полям сражений свои бое
вые знамена.

А. ЛЬЖОВ, 
бывший командир 1-го 
стрелкового батальона 
467-го полка 8}-й стрел
ковой дивизии, капитан 

в отставке.
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Элегантную обувь по заказам населения изготавливают 
в обувном ателье Дома быта № 2.

19-летиим парнем после 
окончания -техничевкого учи
лища приехал Анатолий 
Павлович Поляков в Томск 
и сразу же был направлен 
в комбинат «Обзгвщи1К». 
Здесь, осваивая первые ша
ги, внимательно приюматри- 
вался он к опытным масте
рам — Владимиру Василь
евичу Шватину, Ацлрею Фи- 
лсгретов1ИЧ|У БелЦелудцеву, 
Надежде Алексеевне Зи- 
берт, перенимая их мастер
ство и трудолюбие. Все са
мое лучшее 'Взял он от сво
их наставников, и теперь 
уже они одмечают его вы
сокий профессионализм.

— Смотреть, как работа
ет Анатолий Павлович, — 
одно удовольствие, --- гово
рит Надежда Алексеевна 
Зиберт. — Красивая работа.

Это в самом деле так. 
Будто неторопливо берет 
мастер лекала в руки, ак
куратно прикладьшает их к 
материалу, но вот уже есть 
заготовка. И таких за сме
ну до 20. А ведь каждая — 
по индивидуальному заказу.

Не случайно Анатолий 
Павлович стал главным мо- 
(деяьерам-худ<ожни1ком ате
лье по изготовлению обуви 
Дома быта № 2. 15 лет из 
22, отданных обувно!МУ де

лу, он создает направляю
щие коллекции и добивает
ся их внедрения. Начиная 
с 1976 года томские коллек
ции представляются на рес- 
Цубликанокий худажб(стввн.- 
ный совет при объединений 
<5Главо5ув.ь6ьгг» Министер
ства 6ытово1Го обсао^живания 
СССР и неизменно получа
ют высокие бценки.

Думая о красоте, Анато
лий Павлович всегда пом
нит об экономии. Только за 
прошедший год им сэкомам- 
лено столько материалов, 
что можно дополнительно 
изготовить 120 пар обуви. В 
стоимостном выражении 
это состагвляет около полу
тора тысяч рублей. Получе
ны они за счет пересмотра 
норм расходования материа
лов, внедрения таких но- 

,-вых моделей, на изготовле
ние которых меньше расхо
дуется сырья. По-хозяйски 
использует Анатолий Пав
лович и все отходы. Анато
лий Павлович и его колл,е 
ги—ра1скройщики, заготов-
П.1ИКИ и мастора по поп-иву 
ра;фабатьшают новые моде
ли на 1986 год. Обувь этих 
моделей, как и новинки 
нынешнего года, томичи 
смогут заказать в ателье.

Г. ТКАЧЕНКО.
Фото автора.

Дети войны... Наравне со 
взросахыми они шагали ог
ненными верстами Великой 
Отечествекной, воевали в 
партизанских отрядах, за
меняли у станков ушедц:их 
на фронт отцов. В суровую 
годину Родина делала все, 
чтобы спасти, уберечь маль
чишек и девчокюк от беды.

Волнующей демонстраци
ей преемственности .тради
ций героев былых сраже
ний стала встреча юных 
участников Великой О т е ч е 
ственной войны и молодьк 
труженикюв тыла с пионе
рами 80-х годов. Она со
стоялась 25 марта в ЦК 
ВЛКСМ.

Героические дела отцов и

матерей, братьер и сестер 
достойно продолжает нЫ- 
к|ешкее поколение пионеров, 
подчеркнул, приветствуя со
бравшихся, первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ В. Ми
шин. Ярким подгверж'пе- 
■нием тому служит Книга 
почета Всесоюзной пионер
ской организации имени 
В. И. Ленина, К:У|да занесе
ны имена многих отличив
шихся ребят.

Служить Родине так же, 
как и в годы войны,—^чест
но, самоотверженно и тдре- 
данно — поклялись юные 
ленинцы на встрече с фрон- 
1;овиками.

(̂ Сорр. ТАСС).
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В о с п и т ы в а т ь

ДЛЯ СОВРЕМЕННОГО ИНТЕРЬЕРА
Удобно, практично, кра

сиво, по возможности 
недорого вот извечные 
Требования покупателей к 
вещам. Не считаться с 
ними для производящих 
и торгующих организа
ций невозможно. Диваны- 
кровати Томской мебель
но-зеркальной фабрики не 
пользовались большим 
сщюсом. На хфедпришии 
задумались: как увели
чить спрос? Тогда и ре
шили съез1дить в Крас- 
.нодар посмотреть образ
цы тамошних диванов- 
цроватей. Хотелось пере
нять опыт, придумать 
что-нибудь свое.,.

Нынешний год стал 
для предприятия новым 
не только по «влецдарю.

С 1 января мебельно- 
зеркальная фабрика пе
решла на выпуск дива
нов-кроватей нового об
разца.

— Они отличаются тем, 
что состоят из раздель
ных элементов, — гсво- 
рит начальник мебельно
го цеха В. X. Больгер,— 
при сборке спинка спус
кается ниже. Это делает 
дивайы-’кровати удобнее, 
современнее по виду.

Стало современнее
«внутреннее содержание» 
мебели. Теперь спин|ка и 
сиденья не заполняются 
ватой, как прежде, а из
готавливаются на поро
лоне. Подлокотники те
перь деревянные, поли

рованные. Швы стали на
ружными, это делает их 
более прочными, прида
ет им характер декора
тивного украшения.

Спрос на такие дива
ны-кровати ■ увеличился, 
поэтому их выпуск воз
растает. Если в январе 
их изготешияи 500 штук, 
то в марте намечено вы
пустить уже 1.600.

Месяца через два фаб
рика обещает покупате
лям диваны-кровати с 
Полированными eoKoeH' 
нами (полировальное 
отдереяие получает но
вые площади). Такую ме
бель коцоселы будут по
купать еще охотнее.

Е. МЕШАРОВА.

С у в е н и р ы  

д л я  ф е с т и в а л я
Хорошо известны томичам и 

гостям города изделия объеди
нения «Томский умелец», Лу- 
чаноВского стеклозавода, Бо- 
гашевского завода художест
венной керамики. С^ениры, 
детские игрушки, вязание, по
делки из дерева и бересты 
пользуются большим спросом.

Томские мастера делают и 
сувениры для гостей Всемирво- 
го фестиваля молодежи и сту
дентов, который состоится этим 
летом в Москве. На днях ху
дожественный совет утвердил 
(Кравец изделия с фестиваль
ной символикой. Блюдо, кото
рое так и называется — «фес
тивальное», будет вытаскать 
завод художественной керами
ки.

Н. НИКОЛАЕВА.

Трудолюбие
Как улучшить трудовое 

обучение и воспитание 
школьников — этому был 
посвящен семинар инспек
торов трудового обучения 
районных и городских от
делов народного образова
ния. Главный вопрос в по
вестке семинара — совме
стная работа школы и пред
приятия по организгщии об
щественно полезного и 
производительного труда 
детей.

Перед участниками семи
нара выступили -заведую
щая областным отделом на
родного образования 3. Г. 
Барашева, директор Свет- 
ленской школы Томского 
рвйона А. Н. Сабанцев. Ин
спекторы сельских отделов 
народного образования по
бывали в Первомайском 
районе, увидели, как там 
организуются рабочие ме
ста для школьников: уча
щиеся Ежинской средней 
школы трудятся в мастер
ских колхоза «Заря», вы
полняя работу слесарей пр 
ремонту навесных орудий; 
в «Сельхозтехнике»—по ре
монту дизельных двигате
лей; районный узел * связи 
предоставил рабочие места 
операторов, телеграфистов, 
телефонистов. Участники 
семинара убедились, что 
силами учащихся можно 
укрепить материальную ба
зу школы, как это делает
ся в Комсомольской сред

ней школе. Здесь старше
классники построили ’три 
классные комнаты, гараж, 
в летнее время будет закон
чено строительство тира, 
лыжной базы, класса на- ■ 
чальной военной подготов
ки. Инспекторы городских 
отделов народного образова
ния познакомились с опы
том работы школы № 18 
г. Томска, Кировского УПК 
и объединения «Контур».

После уроков 
...в шк о л е

Воспитатели групп прод
ленного дня на организован
ных для них курсах про
слушали теоретические лек. 
ции, приняли участие в се
минарах и практикумах: по 
методике контрпропаганды, 
по трудовому обучению, 
музыкальному воспитанию. 
Практические занятия про
ходили в педагогическом 
училище, в школе-интерна
те № 3, на областных 
станциях туристов, юных 
техников. Слушатели кур
сов выезжали в Самусь- 
скую школу, где познакоми
лись с работой бибЛ|иатеки., 
рргадамацией самс)подготов- 
ки ребят и школьного са
моуправления, побывали на 

, юнармейских занятиях, под- 
. готовленных советом коман

диров, посмотрели в записи 
телепередачу о группах 
продленного дня этой шко
лы.

В. РАЗГИЛЬДЕЕВА, 
закшеститель директора 
ннститута усовершенст

вования учителей.

С и о н и з м
у  п о з о р н о г о  с т о л б а

Не проходит и дня без со
общений о массовых выступ, 
лениях арабов Западного 
берега реки Иордан и секто
ра Газа fipoTHB израильских 
оккупантов. По свидетельст
ву палестинского еженедель
ника «Аль-Хуррия», в горо
дах и населенных пунктах 
этих районов часто вспыхи
вают схватки межда^ демон
странтами и израильскими 
войсками, посланньши Тель- 
Авивом на подавление на
родных вьктуплений. Не
смотря на жестокие репрес
сии оккупационных властей, 
арабское население все ре
шительнее требует освобож
дения захваченных Израи
лем арабских территорий.

Демонстранты водружают 
над домами палестинские 
флаги, проходят по улицам 
с транапарантами в под
держку законного права па
лестинского народа на са
моопределение и создание 
независимого тосударства. 
По словам еженедельника, в 
оккупированных городах все

Б е с с и л и е  „ ж е л е з н о г о  нулана^^
чаще сооружаются баррика
ды и заираждения. С них 
арабы градом камней и бу
тылок с горючей смесью 
встречают патрули израиль
ской оккупационной армии. 
Активизировались партиза
ны. Ежедневно отряды пат
риотов совершают смелые 
нападения на израильских 
солдат и полицейских, в 
1>езультате которых окку
панты несут потери. Обста
новка на Западном берегу 
реки Иордан и в секторе 
Газа значительно обостри
лась.

Правительство ^Тель-Ави
ва приняло целый комп
лекс мер, направлен
ных на подавление про
теста палестинцев воен
ной силой, С помощью 
пресловутой политики «же
лезного кулака» оно рассчи
тывает прекратить манифе
стации арабских жителей, 
расправиться с палестин
скими патриотами. Изра
ильским солдатам отдан 
приказ «в случае чрезвы
чайных обстоятельств» от-

крьшать огонь. Широко 
практикуется насильствен
ное выселение арабов, ли- 
шениё* их средств к • су- 
вдествованию, короче гово
ря, проводится политика 
сионистского геноццца.

Параллельно с этими пре- 
стзшньши мерами израиль- 
,ские правящие круги всяче
ски поощряют экстремист
ские организация и изра
ильских поселенцев на раз- 
бой и террор. Вооруженные 
банды. этих головорезов 
громят арабские села, из
бивают арабов, в том числе 
детей, устраивают погромы 
в муниципалитетах, ' мече
тях, школах, угрожают фи
зической расправой полити
ческим деятелям.

По закону о «безопасно
сти» любой араб без каких- 
либо оснований может быть 
подвергнут аресту, лишен 
имущества, уволен с рабо
ты, выселен. Израильские 
тюрьмы в настоящий мо
мент переполнены заклю
ченными палестинцами.

Широкая кампания аре

стов привела к тому, что в 
кощщатере «Аль-Фариа* к 
востоку от- Наблуса, напри
мер, среди узников из-за 
невероятных антисанитар
ных условий и отсутствия 
элементарной медицинской 
помощи распространены ви
русные эпидемии, желудоч
но-кишечные заболевания.

Самое чудовищное состо
ит в том, что «Аль-Фариа» 
предназначен спецнально 
для палестинских подрост
ков и детей, арестованных 
За учаютие в антиизраиль- 
ских демонстрациях. По 
данным комитета загциты 
палестинских заключенных, 
израильские тюремщики 
превратили этот концлагерь 
в  !Специально о!^рудован» 
ную темницу для «пере
воспитания». При этом про
тив юных узников приме
няются самые изощренные 
пытки, жестоко обраща-' 
ясь с ними, сионистские са
дисты стремятся сломить 
волю молодых палестинцев 
к борьбе за свободу родины.

Прсводимая правителями

Тель-Авива политика тер
рора и геноцида в отноше
нии арабов сопровождается 
незаконным захватом зе
мель, принадлежащих араб
скому населению. Как со
общил палестинский еже
недельник «Ат-Талаи», с 
1967 по 1984 год израиль
ские военные власти кон
фисковали на Западном 
берегу реки Иордан и в 
секторе Газа около бО про
центов пригодных к возде
лыванию участков. На них 
уже создано около 200 во
енизированных поселений. 
Как отмечает еженедель
ник, израильские правители 
продолжают осуществлять 
свои преступные замьклы. 
Недавно в Тель-Авиве объ
явлено о проекте долго- 
|,срсч1ной программы освое
ния арабских земель, рас
считанной на тридцать лет. 
За этот период предусмат
ривается гюстроить 57 но
вых колонизаторских цент
ров и довести численность 
поселенцев до 1,5 миллиона 
человек.

Создавая поселения для 
израильских колонистов, 
военные власти зачастую 
уничтожают арабские насе
ленные пункты, в городах 
под снос идут целые квар
талы. Их жители, остающи
еся без крова, вьгауждены 
искать укрытия в лагерях 
беженцев. Однако, с точ
ки зрения заправил Тель- 
Авива, эти городки гга 
палаток и наскоро по
строенных домов являют, 
ся опасными «рассадни
ками бунтов и беспо
рядков». Поэтому израиль
ское правительство разраба
тывает план уничтожения 
палестинских лагерей. Их 
жителям уготовгща неза- 
ВИДНЕ1Я участь американ
ских индейцев. Часть из 
них израильокие власти 
планируют переселить в 
«образцовые»' резервации, а 
наиболее «неблагонадеж- 
ньгх» отправить в трудовые 
колонии. ‘

Однако никакие репрес-' 
сии не могут сломить па

лестинских арабов. Заме
ститель генерального секре
таря Демократического
фронта оов(^ожд.ения Пале
стины Я. Абд Раббу заявил 
в беседе с корреспондентом 
ТАСС, что пале'стинский на
род полон решимости про
должать борьбу за осуще
ствление законных нацио
нальных чаяний. Шемотря 
на израильскую аннексию, 
террор и геноцид, -палестин
цы, подчеркнул он, будут 
добиваться восстаневления 
своих попранных прав. На 
стороне их справедливой 
берьбы все прогрессив
ное челшечество, верный 
друг ар)абоких народов Со
ветский Союз и другие 
страны социалистичезкого 
содружества, все силы ми
ра, свободы и прогресса. Их 
солидарность с делом ' пале
стинцев — важная и эф
фективная поддержка, по- 
1мо1ць их 1оправедливой 
борьбе.

Д. ЗЕЛЕНИН, 
корр. ТАСС.

Дамаск.

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузь
мин.

— Я занимаю одна квар
тиру площадью 19 квадрат
ных метров. С меня берут 
за издишние пять с поло
виной квадратных метров 
плату в тройном размере.. 
Правильно ли это?

А. ПУГОВКИНА.
Томский район.
— С 1 января 198  ̂ года 

ж»:лая площадь не считйет- 
ся излишней, если на одно
го человека приходится 12 
квадратных метров и плюс 
6 квадратных метров на 
семью. В какой местности 
находится ж<илье и в чьем 
ведении — значения не име
ет. У вас излишек всего 
один квадратный метр. 
|Бухгалтермя, перешлучив- 
шая квартирную плату, обя
зана сделать перерасчет и 
зачесть полученные от вас 
деньги в счет будущих пла
тежей за квартиру.

• * »■
—' Нам дали квартиру 

умершего человека. Он дол
го хворал и не мог пла
тить за квартиру. Теперь 
эту задолженность взыска- - 
Ли с нас. Правильно ли это?

Т. ШАБАНОВА.
г. Томск.
— Задолженность по

ква^ртплате за ранее про
живавшего в квартире па
кимателя вы платить не
обязаны.

* * *
— Обязан ли жилец при 

получении новой квартиры 
произвести ремонт в осво
бождаемой?

Г. ЛЯЧИН.
г. Томск. ■’
— Жилец, получающий 

новую квартиру, обязан в 
освобсждаемой лроизвееги 
текущий ремонт или опла
тить его стоимость.

— Моя жена — учитель
ница, школа обеспечивает 
ее топливом по существую
щим нормам, но этого не 
хватает. Приходится топли
во прикупать по дорогой 
цене. Правильно ли это?

К. в о д я й к и н .
Томский район. J
— Бесплатное топлиВ'О 

учителям сельской местнос
ти предоставляется по ^ -  
таиовлениым «юрмам, исхо
дя из размера отапливае
мого помещения.

Ф Ф
— Мы живем в сельской 

местности. Имеем цолубла- 
гоустроенную квартиру. Мо
жем ли мы обменять ее на 
квартиру в Томске?

Н. ДМИТРИЕВА.
Каргасококий район.
— Государственную квар

тиру, расположенную в сель
ской местности, можно об
менять в любом другом на
селенном пункте, если сна 
не явдгяется служебной.

Я * *
— Имеет ли .право горо- '  

жанин купить дом и зе
мельный участок в деревне?

. А. ПАНОВ.
г. Томск.
— Купить дом в сельской 

местности ра;фешается для 
постоянного проживания. 
Использевать его для дач
ных целей нелгйя. Договор 
1купли-продажи дома в сель
ской местности подл^ит 
регистрации в исполкоме 
сельского Совета.
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ПОСВЯЩАЕТСЯ
ФЕСТИВАЛЮ

Во всей стране ведет
ся активная подготовка 
к XII Всемирному фести
валю молодежи и студен
тов в Москве. Проводят
ся викторины, встречи 
за «круглым столом».

Одна из них под де
визом «Здравствуй, фес
тиваль!» прошла недавно 
в общежитии конструк- 
торско - техноиогичеокого 
факультета ТИАСУРа. В 
центре общественно-по
литической работы сту
денты встретились с ака- 
дем1Иком Г, А. Месяцем, 
участником трех Всемир
ных мсяодежных фести
валей. Во встрече участ
вовали также доцент 
А. И. Гаврилин и органи
заторы беседы — сотруд- 
• ники кафедры начерта
тельной геометрии и чер
чения во главе с зяверу- 
ющим Ю. Н. Жуковым, 
участкиком VI Всемир
ного фестиваля. Об ис- 
т^ и и  фестивалей, о под
готовке к двенадцатому 
в нашей стране и за .ру
бежом згвлекательно рас- 
сказэли преп1рдаватеяи 
кафедры Н. М. Куницы
на, Е. П. Беляева, Л. А. 
Козлова. Геннадий Ан-̂  
дреевич Месяц поделился, 
воспсминаниями о неза- 
бьтааемых фестивальных 
встречах, показал фото
альбом, значки и эмбле
мы, которые он бережно 
хранит,

С. СТЕПАНОВ.

- » ;
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КНИЖК ИН П Р А З Д Н И К
в  детских рисунках 

всегда симпатии и 
мечты выражены пре
дельно отчетливо. И 
порой совсем неожи
данное воплощение 
находит маленький 
художник самому 
главному, самому вол
нующему с о б ы т и ю .  
На листке бумаги, 
прикрепленном к сте
не среди десятков 
других рисзшков, изоб
ражен земной шар.

повязанный пионер
ским галстуком. Вот 
так просто и ясно вы
ражены ребячьи меч
ты о мире. Эта вы
ставка была организо
вана в фойе Дома 
,1%ультуры ГРЭС-Н, где 
состоялся праздник 
детской книги.

И, когда ветераны 
войны В. П. Овчин
ников и Т. Я. Рудов- 
ский рассказали ребя

там о том, что на 
фронте книга была 
оружием очень важ
ным, стал этот празд
ник еще одной яркой 
страничкой памяти, 
посвященной сорока
летию Победы. В До
ме культуры собра
лись школьники Со
ветского .района. Было 
много песен, ' стихов, 
танцев — этого радо
стного выражения

праздника. Но были 
на сцене и сошедшие 
со страниц литератур
ные герои военной 
поры — те, на которых 
ребятам всегда хо
чется быть похожими.

Этот праздник, ор
ганизованный Совет
ским районе и город
ской детской библио-' 
текой имени С. Я. 
Маршака, стал ребя
чьим' рапортом о сча

стье жить под мир
ным небом. И поэто
му слова ветерана 
войны В. П. Овчинни
кова «Пусть книга 
станет врачом, кото
рый мог бы вылечить 
планету от страшной 
болезни — войны» 
были встречены апло
дисментами.

Дети верят в силу 
разума, в силу, кото
рую дает людям хоро
шая книга.

э . с т о и л о в .

НА CH H I^E: уча
стники праздника.

Фото автора

РЕПОРТАЖ

о :
,ЧЕНЬ артистич- 
^ный, — говорит о 

хореог р а ф и ч е- 
ском ансамбле «Юность» его 
режиссер — преподаватель 
lloMOKoro культпросветучи- 
лища А. Б. Дорман. — На 
одном из концертов сцени
ческое оборудование ока
залось неисправным. «Ста
рый вариант!» — шептали 
мы из-за кулис. Танцующие 
так быстро перестроились, 
что зрители ничего не за
метили.

Даже знатоки иногда 
удирляются высокой куль
туре исполнения и профес
сионализму ансамбля. Тан 
было в начале февраля на 
одном из больших концер
тов в Томском театре дра
мы, Зал провожал ансамбль 
Овацией. «А им, танцорам,' 
— рассказывает главный 
балетмейстер В. И. Петрие- 
ва,—после концерта хотелось 
куда-то лететь. И танце
вать, танцевать, танцевать 
еще...»

Многие томичи, конечно, 
видели «Юность» на сцене_; 
Ансамбль — постоянный 
участник праздничных кон
цертов в Томске, часто вы
езжает на село. Только за 
последнее время, например, 
дважды побывал в Бакчар- 
оком районе.

У коллектива немало по
четных титулов и званий. С 
1975 года — «народный». 
(«Юности» тодда не жяюл- 
нилось и двух лет от роду). 
В 1976 году — лауреат Все
союзного фестиваля самоде
ятельного творчества трудя
щихся. В следующем гопу — 
диплом 1 степени в смотре- 
конкурсе танцевальных кол
лективов Урала и Сибири...

Прошу участников «Юно
сти» назвать самые памят
ные им самим танцы.

— Зажигательный Та
нец басков из балета «Пла
мя Парижа»... «Народный 
праздник» на 1музьжу 
Дм, Шостаковича, «Сель- 
кугккий», «Венгерский», — 
перебивая дауг друта, отве
чают ребята.

Пластику танца, мысль 
жеста, завораживающее 
обаяние красивого, умелого

Д у ш о й
исполненный

п о л е т

движения невозможно пере
дать словами...

...До начала репетиции — 
два часа. Три двери тесно 
прижались к небольшому 
коридорчику в культпрос- 
ветучилище. В комнате на
право — оживление, смех, 
переливы баяна, участники 
уже собрались, хотя репети
ция начнется не скоро. Но 
они — вместе.

Жизнерадостность — не 
маска, чтобы ее можно бы
ло снимать и надевать. Ес
ли она есть, то есть. Да, у 
людей, которьк я встрети
ла, действительно чуть 
больше красоты, молодости, 
задора, чем бывает обычно 
в этом возрасте. Это чувст-' 
вуется в темпераменте 
главного балетмейстера
В. И. Петриевой, в том, как 
стремительно и грациозно 
входят в кабинет молодые 
преподаватели, в почти гра
фической стройности вьту- 
окницы этого училища Т. В. 
Боковой, приехавшей сюда 
на практику из Кемеров
ского института культуры. 
И даже в экзотике стен, 
раскрашенных под башню 
Из кирпича. Эти «кирпичи* 
«укладывали» Петриева и 
ее ученики с помощью 
обычной школьной линейки, 
краски и кисти...

На столе — альбомы. От
крываю один. Замерли в 
вихре танца легкие фигур
ки, снимок остановил мгно
венье неповторимой улыб
ки, взгляда, полета.

Можно спозИ'ровать, видя 
направленный на тебя тем
ный зрачок фотокамеры. В 
танце поза не(В01эможна. Не
возможно, танцуя, следить 
За работой фотографа. Ско
лько вдохновения, жизни в

каждом лице!
Валентина Ивановна Пет

риева говорит:
— Зритель получает удо

вольствие только тогда, ког
да его получают сами тан
цующие.

Сказано • точно. А балет
мейстер добавляет:

— Трудное должно быть 
привычным, привычное—лег
ким, легкое — прекрасным.

Путь от ТРУДНОГО к пре
красному проходит, разу
меется, не каждый. Недо
статочно любить танцы: не
обходимы практика, опыт. 
Почти все учащиеся хорео
графического отделения до 
поступления в училище 
танцевали в самодеятель
ных коллективах. Прежде 
чем обрести яепринужден- 
.ность, с которой выступает 
сейчас первокурсница Ми
рослава Иволгкна, она не 
один год занималась в Доме 
культуры работников проф
техобразования. Лена Аст
раханцева и сейчас не по
кидает ансамбль «Сибка- 
беля».

— Какие качества в пер
вую очередь необходимы, 
чтобы стать танцором? — 
опрашиваю Валентину Ива
новну. — Способности? ув
леченность? Трудолюбие?

Ответ неожиданный:
— В первую очередь — 

дисциплина. Дисциплина с 
первых шагов. И чувство 
ансамбля.

Самую большую радость 
испытывает она тогда, ког
да никто не выделяется, все 
танцуют на одном уровне. 
В ансамбле нельзя быть 
эгоистам. Профессионализм 
коллектива зависит от един

ства и слаженности танцу
ющих.

В коллективе учащиеся 
разных курсов — от перво
го до третьего. Различен и 
уровень подготовки. Более 
опытные учат новичков, са
ми проводят УР01Ш. Здесь 
вершит свои дела дружба. 
Та подлинная дружба, ко
торая вянет среди мелоч
ных интересов и расцвета
ет для общих дел, совмест
ного творчества. Это она 
собоала их сегодня вместе 
заттолго до репетиции, кос
нулась звучных клавиш ба
яна. Она не отпускает их 
До самого позднего вечера, 
пока сторож не покажется 
На пороге тренировочного 
зала.

— Конечно, любят таниы 
все. кто приходит в ан- 
са.мбль. Но выдерживают 
только фанатики, — гово
рит Петриева.

Валентина Ивановна дала 
возможность совершить экс
курс в прошлое «Юности». 
Она назвала поименно мно
гих выпускников. Расска
зала о съемках пеоедачи 
для Центрально1го телевидег 
ния (эта работа была высо
ко Оценена специалистами).

В руках художественного 
Руководителя ансамбля 
маленькая фотография. В 
глубине кадра — танцую
щие фигурки, лица почти 
неразличимы.

— Это Лариса Русских,— 
подсказывает она мне. 
Очень хотела работать в се
ле.  ̂ Ее желание сбылось. 
Сейчас Лариса в Новокус- 
кове Асиновского района. 
Ира Пекалова мечтала про- 
до лжить .учебу, и сейчас 
Она в Ленинградском инсти
туте культуры.

Вот такие они — ишушие, 
■неуспокоенные, целеустрем
ленные.

...Ритмичная музыка в за
ле звучит все громче. Ре
петицию сейчас начнет вы
пускница училища Татьяна 
Бокова. Одна из девушек, 
опустившись на колени пе
ред зеркалом, причесывает 
волосы, собирая их на за- 
тыше в пушистый пучок. 
Сейчас она вспорхнет, и 
начнется танец...

Е. МЕШАРОВА.
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Н А Ч А Л О
Х О Р О Ш Е Е

Мы-уже сообщали, что томская футбольная команда 
«Манометр» закончила первый этап подготовки к новому 
сезону, проведя 20-дневный учебно-тренировочный сбор 
в г. Ленинабаде. Наши футболисты сыграли шесть това
рищеских матчей с командами, также проходившими 
сборы в Ленинабаде. Свою первую встречу «Манометр» 
провел с «Локомотивом» (Чита) и победил с крупным 
счетом — 3:0. Голы забили И. Лаухин, Ю. Широков и 
Г. /Йонин.

Дважды встречались томичи с командой «Уралец» из 
Нижнего Тагила. В первой встрече победа была на сторо
не соперников — 3:1 (гол у «Манометра» забил В. Шара- 
барин), а во второй томичи взяли реванш, победив сО 
счетом 1:0. Единственный гол забил молодой нападающий 
«Манометра» О. Сысоев.

Матч с командой Темиртау выиграли наши земляки с 
убедительным счетом — 3:0. Авторами голов были С. Бе
ликов — 2 и В. Соловцов — с пенальти. Дважды футбо
листы «Манометра» встречались с командой «Заравшан» 
(Навои). Первая, игра закончилась вничью — 1:1 (гол за
бил Г. Тюнин), а во второй победа была на стороне томи
чей — 1:0 (гол забил В. Пузанов).

О. МИРЕЦКИЙ.

З АВЕРШИЛИСЬ обла
стные соревнования 
школьников по лыж

ному 'Туризму. 14 команд 
оспаривали п е р в е н с т в о  
по трем зачетным ви
дам: спортивному ориенти
рованию, технике лыжного 
туризма, в эстафете патру. 
лей. Кроме хорошего владе
ния техникой лыжного бе
га, юные туристы демонст
рировали умение ориенти
роваться на незнакомой ме
стности, преодолевать есте
ственные препятствия.

Чемпионами области по 
спортивному ориентирова-- 
нию стали Дмитрий Синчи- 
лин (школа № 51) и Лилия 
Шушпанова (Дзержинская 
средняя школа). Лучшей в 
технике лыжного туризма 
была команда школы № 23 
из Томска. Упорная борьба 
развернулась в эстафете 
патрулей. На двухкиломет
ровой дистанции каждый 
патруль выполнял несколь
ко заданий. Надо было мет
ко стрелять из пневматиче
ского оружия, знать топо
графические знаки и тури
стские узлы, определить ме-

З А Д А Ч И
ТУРИ СТА М
стонахождеиие контрольных 
пунктов. Первыми в эстафе
те стали школьники Дома 
пионеров г. Стрежевого. Но в 

.общекомандном зачете побе
ду одержали туристы шко
лы № 3 г. Томска, на вто
ром месте — стрежевчане, 
на третьем — команда тур- 
клуба «Эдельвейс» Дзержин
ской средней школы Том
ского района.

Продолжаются весенние 
каникулы, и многие из уча
стников этих соревнований 
отправились в многодневные 
походы. Стрежевшие
школьники совершат лыж
ный переход по сёверу Том
ской области. Более 80 уча
щихся, занимающихся на 
областной станции юных 
туристов, проложат маршрут 
в Горной Шцрии.

В. ФЕДОРОВ, 
заведующий отделом об
ластной станции юных 

туристов.

Б Ю Р О  п о г о д ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная с прояснеииями по-

Т е л е в и д е н и е
ЧЕТВЕРГ, 28 марта

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
«Знай и умей». 9.25 — Встре
ча школьников с маршалом 
авиации К. П. Казаковым. 
10.10 — «С нами не соску
чишься». 3-я серия. 11.00 — Новости.

С 11.05 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — 

«К 40-летию великой Побе
ды». Кинопрограмма. 15.25 — 
«Шахматная школа». 16.00 — 
«Фильм — детям». «Гостья из 
будущего». 4-я серия. 17.05 — 
«...Ло шестнадцати и старше». 
17.50 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «Два мира 
— две политики». 18.30 — 
«Азбука для всех». Научно- 
популярный фильм. 18.45 — 
«Сегодня в мире». 19.00 — 
Международная встре"я по 
Футболу. Сборная СССР — 
сборная Аистрии. 21.00 —
«Время». 21.35 —• «Нам доро-

года, без осадков, ветер юго- 
западный, 5—10 метров в се
кунду, температура от 4 гра
дусов тепла до 1 градуса 
мороза, в Томске минус 1 — 
плюс 3 градуса.

29—30 марта — облачная 
с прояснениями погода, по

ги эти позабыть нельзя». 
«Поэзия». «П. Шубин». 21.55 
— «Г. Гендель». К 300-летию 
со дня рождения. 23.15 — 
«Сегодня в мипе».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — «Опасный поворот». 
1-я и 2-я серии. 10.20 — «Ма
мина школа». 10.50 — «Отве
чаем на ваши письма». Из 
цикла «География». 11.20 —
Концерт. 11.50 — «Как пройти 
в райком ВЛКСМ?» 12.10 — 
«Испанский язык». 12.40 — 
«Против течения». Художест- 
®екчь1й фильм с субтитрами. 
1410 — «Огневой вы человек». 
Документальный фильм о 
тяорчестве К. И. Чуковского. 15.15 — Новости.

С 15.20 до 1ТЗП — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Живу я в малень
кой деревне». Документальный телефильм.

МОСКВА
18.00 — Н'-'япр'гт?

ТОМСК
18.15 — «Ответ из космоса». 

Научно-популярный фильм.

В т е а т р а х ;

Служба 01

У Т Р О  

Н А Ч А Л О С Ь  

С . . .  П О Ж А Р А

в  5 часов утра 7 марта 
над зданием тепловой энер
гетической станции Аси
новского лесопромьпплен- 
|Ного комбината взметну
лись столбы пламени. ТЭС, 
образно говоря, — сердце 
крупного предприятия.
Только благодаря прибыв
шим по тревоге пожарным 
подразделениям и добро
вольным формированиям 
Из совхозов Асиновского 
района огонь удалось оста
новить, отстоять и станцию, 
и прилегающие к ней цехи. 
Однако из строя вьшгли 
транспортерные галереи по
дачи топлива.

Как выяснилось, той 
ночью уже дважды зани
мался пожар на станции. 
Но бригадиры и мотористы 
участка топливоподачи под 
руководством старшего ма
стера смены Ю. И. Клышо- 
ва тушили его своими си
лами, не сообщили в пожар
ную охрану. Понадеялись 
на себя. В третий раз по
жар, возникший от выбро
са пламени из топки котла, 
сами потушить не смогли.

Приходится вновь кон
статировать: этого могло и 
не случиться, если бы на 
станции соблюдались эле
ментарные правила безопа
сности, не нарушался ре
жим работ котлов, своевре
менно проводились осмотры 
и ,ремснты.

Буквально на следующий' 
день в седьмом часу утра 
в цехе производства тарной 
дощечки загорелись древес
ные отходы. В это время 
там должен был дежурить 
А. Н. Сорокодум, старший 
мастер цеха. Однако на ме
сте его не оказалось. Опас
ность обнаружили посторон
ние люди и своевременно 
сообщили в пожарную часть 
Асиновского ЛПК. Малей
шее промедление могло 
привести к тяжелым ‘пос
ледствиям. Причины заго
рания? Из траншеи не уб
рали стружки и щепу, на 
месте обнаружены окурки, 
обгоревшие спички...

Итак, на Асиновском ЛПК 
пожары стали входить в 
«привычку». Летом прошло
го года сгорел, склад гото
вой продукции.' Убыток со
ставил около 300 тысяч 
р|ублей. У многих в памяти— 
пожар восьмирамного цеха; 
за полтора часа сгорела 
(юртировочная площадка 
длиной 120 метров. Огнем 
были повреждены бытовые 
под{€щения нижнего склада. 
2 месяца простоял двухрам- 
ный лесопильный цех. Сго
рело здание Дома культу
ры.

В декабре 1983 го
да Государственна^ по
жарный надзор дал предпи
сание устранить недостатки 
в организации противопо
жарных профилактических 
мероприятий. Но из 312 
пунктов этого предписания 
выполнено . всего девяносто.

Разумеется, для наведе
ния порядка требуются и 
средства, и люди. Но ведь 
затраты на профилактиче
ские мероприятия в десят
ки и сотни раз меньше, чем 
ущерб от пожаров.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор от
дела пожарной охраны
УВД Томского облиспол

кома.

ДРАМЫ
28 марта. «Маленький спек

такль ка лоне природы» —
19-30,

МУЗКОМЕДИИ
28 марта в помещении ДК 

«Авангарду — «Забывчивый 
жених» — 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
28 марта. «Плуфт. или Со

кровища капитана Штиля» 
10-30, 14. «Чудеса в ожидании 
лета» — 19.

КУКОЛ
30 марта в 19 часов 30 мин. 

вместо объявленного спектакля 
«Мнрандолина» состоится сп е к , 
такль «Самый правдивый». 
Билеты действительны. Теле
фон для справок 2-48-41.

Д в о р е ц  з р е л и щ  

и с п о р т а

28 марта. «'Укрощение строп
тивого» — 19, 21.

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

28 мапта. «Тайная прогулка»
— 9. 12-30 14-30. 16-30. 18-30, 
20-30. Песец сеяксами в 12-.30,
14- 30. 16-30 18-30. 20-30 со-
стеятся встречи с творческой 
гпуппой киностудии им. 
М. Горького. «За околицей 
драной» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
28 марта. Премьера. «Еще люблю. еще надеюсь...» — 

8-40 10-30 11-.50 13-50 18,
18-10. 20-10. 22-10. «Полоса
препятствий» — 8-40, Ш-20.
П. 13-40 15-20. 17. 18-40.
20-20. 22. Зал кинокроники.
Мультсборнин № 156 (для де
тей) — 9. 10-15, 11-30 12-45.
14, «Судьба человека» —
15- 30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
28 марта. «Четверо против 

кардинала» — 9 10-'0. 12-40.
14 30 16-20. 18-10. 20, 21-40.
«Шантаж» — 9. 10-50, 12-40.
18. 17-.50, 19-40. 21-20. «Дума 
про казака Голоту» — 14-20.

«ОКТЯБРЬ»
28 мапта. «Шанс» — 8-40,

12. 14. 16. 17-50. 19-40, 21-30. 
Премьера. «Парашютисты» — 
8-40 10-20. 12-10. 14-10 16-10,
18-10. 20-10. 22-10. «Таро —- 
сын дракона» — 10-30.

«ПИОНЕР»
28 мапта. «Волшебная ночь»

— 9. 10-30 14. 1.5-40. Кино
клуб «Природа — наш дрм» — 
12. «Егоока» — 12. «Вокзал 
для дроих» (две серии) —
17-20, 20-20.

«СИБИРЯК»
28 марта. «Сиазна странст

вий» — 9-20. «Четыре мушке
тера» (лче серии) — 11, 13-30, 
16, 18-30. 21.

ДОМ 0*И1.1ЕРОВ 
28 марта. «Мой избранник»

— 17. 19. 21.
ДВОРЕП КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
. 28 марта. «Третья сторона 
монеты» — 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКЛБЕЛЬ»

28 марта. «Бойся, араг, де
вятого сына» — 15. «Расста
вания» — 17-20, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

28 марта. «Мужское воспи
тание» — 13. «Служебный ро
ман» (две серии) — 15, 18, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
28 марта. «Благие намере- 

ння» — 17, 19. 21.___________
Областной ■ художествен

ный музей 28 марта в 17 
часов приглашает на от
крытие выставки произве
дений народного художни
ка РСФСР О. М. САВО- 
СТЮКА (живопись, графи
ка).

Адрес музея; г. Томск, 
пер. Нахановича, 5.

30 мапта во Дворце куль
туры ГПЗ-5 состоится соб
рание пчеловодов-любите- 
лей. Начало собрания — в 
10 часов. Проезд трол
лейбусами №№ 1, 3, автобу
сами №№ 3, 6, 9, 10 до оста
новки «Путепровод».

Томскбе фармацевтиче
ское училище проводит 
«день открытых дверей»
29 марта. Приглашаются 
учащиеся 8—10-х классов. 

Начало — в 14 часов. 
Адрес училища: г. Томск- 

41, пр. Кирова, 34.

северо-востотным районам 
слабый снег, ветер западный, 
5—10 метров в секунду, 
температура ночью 6—11, при 
прояснениях 15—20 градусов 
мороза, днем голос 2 — ми
нус 3 градуса.

18.40 — «Разрешите побеспо
коить...» 19.00 — «День облас
ти». 19.20 — «Трибуна про
пагандиста». Слово — участ
никам областной научно-прак
тической конференции.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!» 20.15 — Республи
канский центр. Новая ступень 
развития порошковой метал
лургии. 20.50 — Киножупнал.
21.00 — «Время». 21.35 — 
«Опасный поворот». 3-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 — 
«Жизнь. полная волнений». 
Научно-популярный фильм. 
18.30 — «Музыкальный киоск».
19.00 — «Сельский час». 20.00 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Содружество». 20.45 
— Выступление вокального 
ансамбля «Медик».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

еклама
П611ЯВЛЕН11Я

4 4 Н О Н С

Концертный зал
31 марта (действителен абонемент № 7)

КОНЦЕРТ КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ
В программе:
В. Бриттен — Простая симфония.
Э. Сухонь — Колыбельная.
П. Хиндемит — Траурная музыка для альта с оркест

ром.
Д. Перголези (к 275-летию со дня рождения) — Увер

тюра из комедии «Осмеянный — ревнивец».
Арии из опер.
Исполнитель — Томский камерный оркестр.
Дирижеп — заслуженный деятель искусств МАССР, 

лауреат Государственной премии МАССР Виталий КУ
ЦЕНКО.

Солисты — Людмила Зинченко, Светлана Кравченко, 
Вадим Климец.

1—2 апреля
«ЖИЗНЬ д л я  ВЕЧНОСТИ»

(литературно-музыкальный спектакль по материалам 
переписки П. И. Чайковского с Н. Ф. фон Мекк).

Автор сценария — О. Оснас.
Исполнитель Томский симфонический оркестр.
Дирижер ' — Наум РУСИН.
Артисты театра им. В. И. Качалова; заслуженная ар

тистка ТАССР Юнонна КАРЕВА; заслуженный артист 
ТАССР Вадим КЕШНЕР; солисты Томской филармонии 
— Наталья ГУСЕВА (фоотепьяно); Лилия МОЛОТКОВА 
(сопрано); Сергей ЗЕЛЕНКИН (скрипка).

Начало в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Культурно - спортивный комплекс Кировского района 
приглашает трудящихся города на праздник

. «ПРОВОДЫ РУССКОЙ зимы»,
который состоится 31 марта, в 12 часов, около Дворца 
зрелищ и спорта.

В программе праздника: игры, аттракционы, театрали
зованное представление, веселая ярмарка, сюрпризы для 
больших и маленьких. '

ВНИМАНИЕ!
31 марта на центральном рьшке г. Томска и возле 

Дворца зрелищ и спорта проводятся
ВЕСЕННИЕ ЯРМАРКИ.

Принимают участие все торгующие организации горо
да и области, а также все предприятия общественного 
питания. На ярмарках будут представлены в широком 
ассортименте товары весенне-летнего назначения: швей 
H b ie  и трикотажные изделия, ткани, обувь, посудо-хо
зяйственные товары, художественная и техническая ли
тература и многие другие товары, необходимые для насе
ления.

Просим всех жителей и гостей нашего города посетить 
проводимые ярмарки и, сделать на них нужные по
купки.

Приглашаем тружеников сельского хозяйства при
ехать с излишками сельхозпродуктов на наши ярмарки.

Мы вас ждем и рады вас встретить.

Томский медицинский институт 28 марта проводит 
«день открытых дверей».

В программе: встреча с ведущими учеными институ
та; экскурсии по кафедрам, музеям, лабораториям.

Приглашаются учащиеся старших классов и выпуск
ники средних школ и средних специальных учебных за
ведений. Программа «дня Открытых дверей» начинается 
в 15 часов в биологическом корпусе (ул. 'Учебная, 39).

Институт леса и древеси
ны им. В. Н. Сукачева СО 
АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантной должности заве
дующего лабораторией ор. 
ганизации комплексного хо
зяйства отдела кедровых 
лесов.

Срок подачи документов 
— один месяц со дня опуб
ликования объявления в га
зете.

Документы направлять по 
адресу; 660036, Красноярск, 
Академгородок, Институт 
леса и древесины им. В. Н. 
Сукачева СО АН СССР.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ!

Городское агентство «Со
юзпечать» сообщает, что 
открыта подписка на все 
центральные и местные га
зеты и журналы на второе 
полугодие 1985 года. На об
ластную газету «Красное 
знамя» подписка может 
быть оформлена только по 
предъявлению абонемента 
на I полугодие.

Подписка принимается 
всеми отделениями связи, 
общественными расщюстра- 
нителями, городским агент
ством «Союзпечать».

Администрация. партий
ная, профсоюзная органи
зации Томского ЦНТИ вы
ражают глубокое соболезно
вание родным и близким 
по поводу смерти 

БАБЧЕНКО

Коллектив Томского фи
лиала института «Гипро- 
тюменнефтегаз» скорбит по 
поводу безвременной смер
ти сотрудника филиала 

КОРАБЛИКА
Александра Тимофеевича

и его матщэи
КОМБЛИНОЯ , 

Ефралии Петровны
и выражает глубокое собо
лезнование родным, и близ
ким.

Президиум, партийный 
комитет, коллектив Том
ского филиала СО АН 
СССР выражают глубокое 
соболезнование члену пре- 
31щиума Томского филиала 
СО АН СССР директору Ин
ститута сильноточной элек
троники, академику Г. А. 
месяод' по поводу смерти отца

.  МЕСЯЦА 
Андрея Романовича.

Товарищи по работе вы
ражают глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу смерти

КУЛЕШОВОЯ 
Воры Леонтьевны.
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